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«ВТОРОЙ ХЛЕБ» БУДЕТ |
Прошлый год для картофелеводов Томской области не был бла- =  

гоприятныи. Но в колхозе имени Ленина Лсиновского района, где g  
строго соблюдались основные требования агротехники, и в неблаго- Щ 
приятных условиях получен хороший урожай. В закрома ссыпано по S  
95 центнеров клубней с каждого из 125 гектаров. А  картофелеводы =  
Победовской бригады взяли по 140 центнеров с гектара, что равно- ^  
значно 45 центнерам кормовых единиц. Половина урожая колхозом S  
продана, более 400 тонн засыпано на семена и свыше 150 тонн §  
скормлено скоту. Себестоимость центнера клубней обошлась в 3 руб- Щ 
ля 47 копеек. Картофелеводы принесли колхозу 30 тысяч рублей чи- S  
стой прибыли. S

.Нынче посевная площадь под картофелем в колхозе увеличена до S  
140 гектаров. Принято обязательство с каждого из них собрать не S  
менее 120 центнеров клубней. s

Посевы нынче размещаются в основном на новых землях, а туда, =  
где земли победнее, вывезено по 25— 30 тонн перегноя на гектар. S  
Впервые внесено по 4 центнера минеральных удобрений. 21 мая, ког- Ш 
да почва хорошо прогрелась, началась посадка. Щ

Повсеместно глубоко перепахана зябь. На участках, где земля по- Щ 
тверже, проведено лущение, остальные поля заборонены в два следа. Щ 

Звеньевые по выращиванию пропашных культур, опытные механи- Н 
заторы А. Пирогов, В. Батищев, В. Жевтенко тщательно и своевре- §  
менно подготовили картофелесажалки, отрегулировали высаживающие S  
аппараты. Как правило, на гектар высаживается не менее 25 центне- Щ 
ров клубней. Посадка ведется весь световой день и вскоре будет за- S  
вершена. s

Определены меры материального поощрения картофелеводов. З а  S  
получение сверхпланового дохода звену будет начислена 15-процент- а  
иая надбавка к основному заработку. Звеньевой получит от сверх- g  
планового дохода 1,5 процента. S

—  Весна нынче ранняя, погода благоприятная, а значит, основа в  
для получения высокого урожая картофеля заложена, —  говорят кар- S  
тофелеводы колхоза. имени Ленина. в

Ф . С У Х А Н О В . в  
агроном колхоза имени Ленина. в 

И. К О РШ УН О В, I  
сотрудник районной газеты «Причулымская правда». =

Б Е З  Р У Ч Н О Г О  Т Р У Д А  |
На Кудринской ферме совхоза «Рыбалрвекий» полностью механи- S  

зи^^ована посадка картофеля. Отобранные VopTHpoB04HOH машиной в  
прояровизированные клубни подаются в контейнеры, которые посред- S  
ством автопогрузчика грузятся в кузов автомашины. Машина достав- g  
ляет их в поле, грузоподъемник приподымает, и контейнеры пови- s  
сают над тракторной тележкой. Открывается днище, и картофель S  
высыпается в тележку. Автомашина с опорожненными контейнерами в 
снова уходит за семенами, а транспортер подает клубни в картофеле- в  
сажалку.  ̂ §

Вместе с семенами агрегат вносит в каждое будущее гнездо мине- в  
ральные удобрения и торфоперегнойный компост. Комплекс механи- в 
зированной посадки картофеля разработан в совхозе. Здесь же язго- в  
товлено подсобное оборудование для посадки- в

Звеньевой картофелеводческого звена Владимир Пильщиков с не- в  
сколькими механизаторами трудятся быстро, без брака. Если бы ра- в 
бота велась вручную, требовалось людей в пятнадцать раз больше. в

Всего в совхозе «Рыбаловский» будет занято картофелем 620 гек- в  
таров. На четырехстах с лишним гектарах посадка уже завершена. в

В. ЗА К Р ЕВ С К И Й . в  
Томский район. Щ

М А Т Е Р И А Л Ь Н Ы Й  СТИМУЛ | 
К У К У Р У З О В О Д О В  I

В  колхозах Кожевниковского района идет сев кукурузы. Утвержде- S  
ны условия соревнования кукурузоводов и премиальная оплата. в  
Звеньевой, вырастивший па своем поле по 250 центнеров зеленой в 
массы с гектара, премируется стиральной машиной. При урожайно- s  
сти от 250 до трехсот центнеров —  холодильником, а если урожай ^  
Превысит триста центнеров-—  Мотоциклом. s

Зерновые в районе посеяны заблаговременно, а значит, есть время в 
для хорошей предпосевной и последующей обработок пропашных. в 
Имеется в достатке минеральных удобрений. s

Недавно на поле Кожевниковского хозяйства Томской областной г  
сельскохозяйственной опытной станции состоялся семинар кукурузо- в 
водов района, на котором звеньевые ознакомились с передовой агро- в 
техникой возделывания кукурузы. s

Всего в районе этой культурой будет засеяно 6.600 гектаров. В со- s  
циалистическом обязательстве района предусмотрено получить 132 в 
тысячи тонн зеленой массы. в

Е . Я К О В Л Е В . в

ЗА РУБЕЖ, 
НА ЯРМАРКИ

I НА н еф т ян о й  н и в е
Искатели подземных кладов из 

Александровской нефтеразведоч
ной экспедиции с каждым днем 
расширяют наступление на' недра. 
Бригады буровых мастеров Ще- 
тинкина, Васильева и Зайдуллина 
продолжают успешную проходку 
скважин на Малореченской и Со
ветской площадях. Бригада буро
вого мастера Юсупова завершила 
бурение скважины Л® 72 на Со
ветской площади и сейчас гото
вится к спуску колонны. 23 мая 
экспедиция выполнила пятимесяч
ный план проходки в объеме 
21.200 метров. Работники цеха 
испытания продолжают работу на 
буровых Р-41, Р-67 и Р-69. Мон
тажники ведут строительство вы
шек на будущих 55-й, 48-й и 204-й 
скважинах. Первую буровую на 
новой — Магынтынской площади, 
расположенной далеко на восток 
от Александровского, монтирует 
бригада Пивоварова,

Р . ВО ЛО Д И Н А .

ЛЕТНИЕ МАРШРУТЫ 
АВТОБУСОВ

Лето — пора отдыха в приго
родных лесах, пора веселых про
гулок на реку, на рыбалку, на 
пляж. Как быстро смогут томи
чи попасть к популярным местам 
отдыха? Им. в этом помогут ра
ботники облавтоуправления. На
чиная с завтрашнего дня, каждое 
воскресенье с девяти часов утра 
до десяти вечера будет организо
вано движение автобусов по уко
роченному маршруту: улица На
химова — Басандайка, а также 
по полуэкспрессным маршрутам: 
площадь Ленина — Городок, 
Томск-!! — Басандайка и Чере- 
мошники — Басандайка с проме
жуточными остановками на пло
щади имени Ленина, площади Ре
волюции и улице Нахимова, Че
тыре раза в неделю — в среду и 
субботу с трех часов, в пятницу 
с пяти часов дня- и в воскресенье 
с десяти часов утра до десяти ча
сов вечера три автобуса будут 
курсировать по маршруту улица 
Нахимова — мичуринские участ
ки. В случае необходимости, в 
воскресные дни маршрут М !9 бу
дет продлеваться до Басандайки.

С. М И ХА И Л О ВС К И И .

В тридцать три страны . идет 
продукция Томского электромеха
нического завода. Среди постоян
ных зарубежных адресатов тэм- 
зовцев — советские павильоны на 
международных промыш.генных 
ярмарках. Два дня назад завод 
отгрузил партию вентиляторов 
ВМП в югославский город Заг
реб, где скоро открывается ве
сенняя ярмарка. Клепальные и 
рубильные молотки отправились в 
Турцию, в город Измир, где они 
будут выставлены в советском 
павильоне на международной 
ярмарке. Продукция томских ма
шиностроителей в ближайшем бу
дущем отправится еще на одну 
международную ярмарку, в город 
Пловдив, в Болгарию.

О. ИЛЬИНА.

К  СВЕ4ЕНИЮ ДЕЛЕГАТОВ ОБЛАСТНОГО СЪЕЗДА РАБСЕЛЬИОРОВ
ОБЛАСТНОЙ СЪЕЗД РАБСЕЛЬКОРОВ СОСТОИТСЯ 1 ИЮНЯ В ПОМЕЩЕНИИ ТОМ

СКОГО ГАРНИЗОННОГО ДОМА ОФИЦЕРОВ. НАЧАЛО В 11 ЧАСОВ УТРА.
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Успешно несет трудовую вахту в честь Великого Октября коллек
тив Киевского авиационного завода.

НА СНИМКЕ: в сборочном цехе завода. Сборка самолета «АН-24».
Фото Ю. Мосепжника. (Фотохроника ТАСС).

У с п е х  ж и в о т н о в о д о в  
о б л а с т и

Соревнуясь за достойную 
встречу 50-летнего юбилея Со
ветской власти, лшвотноводы на
шей области до'срочпо, 2 5  мая, 
выполняли полугодовой план по 
продаже молока государству. При 
плане 5 8 .2 0 0  тонн на молоко
приемные пункты поступило око
ло 6 0 .0 0 0  T0IHH молока.

Как мы ул:е сообщали раньше, 
планы первого по.1угод;ия по про

даже мяса и яиц были выполне
ны в первых числах мая. Всего 
на приемные пункты доставлено 
9 .1 3 7  тонн мяса при плане 6 .9 0 0  
тонн. Яиц продано государству 
свыше 9 мил.тионов штук. Полу
годовой план —  8 .8 0 0 .0 0 0  штук.

Сверхплановая продажа про
дуктов животноводства продолжа
ется.

i  По состоянию на 2 5  мая хо- 
= зяйствами области произведено 
I  поверхностное улучшение лугов 
i  на площади 2 .6 0 0  гектаров: про- 
= боронено 1 .2 3 0  гектаров, подсея- 
5  но трав на 6 3 0  и внесено мине- 
i  ральной подкормки на 7 5 0  гек- 
I  тарах. Как видно из этих цифр, 
= сделано очень мало. Между том 
5  по производственным планам хо- 
Г  ЗЯЙСТБ в этом году до.лжно быть 
i  произведено поверхностное улуч- 
I  шение лугов на 1 0 .6 6 5  гектарах 
Е и коренное —  на 1 4 .7 3 3  гекта- 
Е рах. Планы не так велики, но и 
I  пни плохо выполняются. Если ра- 
I  боты по коренному улучшению 

.Л  -  лугов рассчитаны на все лето и 
'  “  осень, то поверхностное улучше

ние сенокосов важно провести 
весной, до того, как травы пойдут 
в рост.

В рекомеидациях облсельхоз'уп- 
равления перед хозяйствами по
ставлена задача до 5 — 10  июня 
произвести очистку всех сеноко
сов от валежника, хвороста, му
сора, заравнять ямы, срезать 
зем.дяные кочки, выкорчевать от
дельные деревья и пни. В хо
зяйствах есть бульдозеристы, 
корчеватели, кусторезы. Очистку 
лугов от мусора и прошлогодней 
травы можно вести конными и 
тракторными граблями.

На сенокосных угодьях, где 
изрежен травостой, следует про
вести дискование тяжелой .дуго
вой бороной или же тялгелой зу
бовой бороной и дисковыми лу
щильниками с последующим при- 
катыванием' гладкими катками. 
Этот прием позвРяит у.дучшить 
рост трав, произойдет, так ска
зать. «омоложение» травостоя. 

Сейчас самое подходящее, вре- 
,, .мя для поверхностного улучше

ния естественных кормовых уго
дий: сев завершается, и часть 
техники можно переключить на

.дуга. Однако хозяйства медлят с я 
этой работой. я ,

В Асиновском районе у.дучше- S 
но 6 0 0  гектаров .лугов, в Том- 5 
ском —  4 9 0 , Зырянском—  3 3 0 , 5  
Кожевниковском —  3 1 0 ,  Криво- S, 
шеинском —  2 2 0  гектаров. В ос- з  
повяом производятся боронование 5 
и подкормка .лугов. Лишь немно- з 
гие хозяйства ведут подсев трав. 5 

В Бакчарскоч, Шегарском, Мо.д- S 
чановском, Парабельском, Пер- 5 
вомайском и Тегульдетском рай- s  
онах еще не ппиступали к улуч- з 
шению кормовых угодий. Во мно- S 
рих районных сельскохозяйствен- з  
ных управлениях даже не знают ^  
обстановки в хозяйствах, не про- | 
думаны меры по наведению по- я 
рядка на лугах. Такое отношение 5 
к важной работе вызывает удив- я 
ление. Когда же намепены руково- 5 
дители хозяйств и районов выпол- з 
пять собственные планы и обяза- | 
тельства? я

Наша область богата естествен- | 
1ТЫМИ кормовыми угодьями. Но 3  
это не значит, что можно сидеть я 
сложа руки и ждать милостей от з  
приооды. Важно принять меры, з 
чтобы каждый гек-^ар сенокосов | 
дал хороший урожай трав. Это з  
позволит увеличить кормовые ре- 5 ' 
сурсы д.дя общественного живот- з 
нонодства. 5

Работы на лугах нельзя откла- S 
дывать ни на один день. Надо з 
создать звенья из опытных меха- 5 
низаторов, 'вооружить их техни- з 
кой п всеми средствами вести S 
млучшение сенокосных угодий, з 
Гегодня .что одна из боевых задач. Щ 
В каждом хозяйстве есть хорошие з  
кадры механизаторов, есть опыт- = 
ные специалисты. Все дело в з 
том, чтобы организовать труд лю- з 
дей, рассказать им о важности | 
проведения мероприятий по повы- з 
гаенит продуктивности кормовых I  
угодий. я

.Smimnmin'imniuminimmuiiiimiimmraiiiimiiminiiiMiiniinnnnraiinmnnmiiminminiroininihM

НАШИ ИНТЕРВЬЮ

К А К
Горячая пора на 

строительстве дороги 
Хребтовая — Усть- 
Илнм. Чем занимают
ся там сейчас проек
танты? С таким вопро

сом мы обратились к 
главному специалисту 
отдела изысканий ин
ститута «Томгипро- 
транс» А. И. Богатову.

— У проектантов 
очень ответственная 
пора, —- начал Алек
сандр Иванович. — Как 
известно, во всех строи
тельных работах на 
Усть-Илимской маги
страли наш институт 
является ведущей про
ектной организацией. 
Томичи заняты обеспе
чением строителей про
ектно-сметной доку
ментацией и ведут ав
торский надзор за ка
чеством строительных 
работ.

Крупные работы 
идут на участке от 
станции Хребтовая до 
станции Игирма. Здесь 
строители должны за
кончить начатое еще в 
прошлом году соору
жение земляного по
лотна. Искусственная 
насыпь протянется на 
70 километрах трассы. 
Надо сказать, что это 
трудные,, очень труд
ные километры. По- 

.логно требует четыре 
миллиона кубометров 
грунта.

Самая трудная и от
ветственная работа вы-

УСТЬ-ИЛИМ?
пала на долю инженер
но-геологической пар
тии, руководит которой 
опытный инженер-гео- 
Л0‘Г Владимир Ивано
вич Корж. Партия на
ходится на 156-м ки
лометре трассы, на пе
реходе ДОЛИ1НЫ реки 
Тубы. Работа, которую 
выполняют там геоло
ги, несколько своеоб
разна. Кроме обычных 
изысканий, они ведут 
экспериментально - ис
следовательские рабо

ты по изучению соста
вов .мерзлотных грун
тов.

Крупные стройки на 
вечной мерзлоте для 
советских п'роекгиров- 
щиков и строителей не 
новинка. Известны го
рода, выросшие на зем
ле вечной мерзлоты,— 
Норильск, Якутск, Ма
гадан. Однако во всех 
этих случаях строите
ли имели дело с устой
чивой мерзлотой или 
мерзлотой очень за
медленного оттаивания. 
Льдистые грунты Усть- 
Илима будут вести се
бя иначе. Затопленные 
будущим Усть-Илим
ским морем, они нач
нут интенсивно оттаи
вать. Это «поведение» 
очень опасно. С таким 
явлением у нас в Сою
зе строители и проек
тировщики встречают
ся впервые. Поэтому 
томским проектировщи
кам приходится вести

параллельно две оди
наково ответственные 
работы: изыскания и 
проектирование и одно
временно исследование 
■возможного поведения 
грунтов. В pemeHHji 
этой сложной задачи 
нам помогают специа
листы - мерзлотоведы 
Московского централь
ного научно-исследова
тельского института 
Минтрансстроя и крас- 
ноЯ(рского институ
та «Промтранснии- 
проект».

Исслед о в а н и е м 
свойств оргел'итов — 
малоизученных, очень 
капризных ползучих 
пород — занимаются и 
ученые Томского поли
технического и инже
нерно - строительного 
институтов.

— Есть ли возмож
ность эксперименталь
ной проверки того, как 
поведет себя мерзлота 
после заполнения Усть- 
Илимского моря?

— Есть. Причем, ста
вится этот эксперимент 
не в лабораториях, а в 

■ природных . условиях, 
что в практике строи
тельства ветре,чается 
очень редко. Сейчас 
уже закончены изыска
ния. выражаясь нашим 
професоион а л ь н ы м 

языком, под сооруже
ние долговременного

'обхода. Это обычная 
железная дорога. Но 
ее полотно протянется

по дну будущего моря. 
Дорога станет обеспе
чивать переброску лю
дей и грузов на строи
тельные объекты Усть- 
Илимской ГЭС и сослу
жит хорошую службу 

^эксперимента т о р а  м:
’ даст возможность изу
чить поведение мерз
лоты в «натуре».

Основная трасса же
лезной дороги в доли
не Тубы пройдет через 
мост длиной 500 мет-, 
ров, который пересе
чет гладь Усть-Илим
ского моря.

— Какие работы ве
дутся на трассе желез
ной дороги дальше Ту̂  
бы?

— Один из отрядов 
строителей уже ушел 
на 80 километров впе
ред. У них специальное 
задание прорубить 
просеку, которая не 
только отметит на ме
стности путь будущей 
трассы, но и сыграет 
свою роль для нас, 
проектировщиков, В 
будущем году изыска
тельские парт1И1н смо
гут начать работы по 
оттаявшему грунту.

— Дорога Хребтовая 
— Усть-Илим,—сказал 
в заключение Алек
сандр Иванович,— уже 
начинает жить. Обжи
вается поселок на 
станции Игирма, засе
ляются новые благо
устроенные дома.

« М О Л Н И Я - 1 »
в П О Л Е Т Е
Сообщение ТАСС

2 5  мая 1 9 6 7  года в Советском 
Союзе осуществлен запуск оче
редного спутника связи «Мол
ния-1».

Основной задачей запуска 
спутника связи «Молпия-1» яв
ляются дальнейшая отработка и 
опытная эксплуатация системы 
дальней двусторонней телевизи
онной и телефонно-телеграфной 
радиосвязи.

Спутник выведен на высоко
эллиптическую орбиту с апогеем 
3 9 .8 1 0  километров в северном 
полушарии и перигеем 4 6 0  кило
метров в южном полушарии.

Период обращения спутника 
И  часов 5 5  минут, наклонение 
орбиты 6 4 ,8  градуса.

На борту спутника установле
на ретрансляционная аппаратура 
для передачи программы телеви
дения и осуществления дальней 
многоканальной радиосвязи, ап
паратура командно-измеритель
ного .комплекса, а также систе
мы ориентации, коррекции орби
ты и энергопитания спутника.

По данным радиотелеметричес- 
ки.х измерений, аппаратура, уста
новленная на борту спутника 
связи, функционирует нормально. 
Сеансы связи через спутник 
«Молния-1» будут проводиться в 
соответствии с намеченной про
граммой.

П О С Л Е Д Н И Е

К И Л О М Е Т Р Ы

Строительство газопровода «Братство», по ко
торому голубое топливо из недр Советского При
карпатья пойдет в братскую Чехословакию, всту
пило в завершающий этап. 2 5  мая произ
ведена продувка первых сорока километров ма
гистрали. На всей более чем 180-километровой

трассе идет напряженная работа. Бригада Андрея 
Бондаря на три дня раньше срока перекинула 
вантовый мост через разлившуюся горную реку 
Латорица. Корреспонденту ТАСС сообщили, что 
на всей трассе осталось сварить около 10  кило
метров труб.

(ТАСС).

З А В О Д У -2 5  ЛЕТ СТРАНИЦЫ БИОГРАФИ
Холодный ветер за

бирается под одежду, 
ледяная крупа бьет в 
лицо. Напрягая силы, 
люди идут вперед и та- 
щаг за собой большие 
сани на деревянных по
лозьях. На санях.—ме
ханизмы, ящики.

Шел 1942 год. По 
решению правительства 
в Томске должен был 
возникнуть завод, вы
пускающий резинотех- 
ническиа изделия. В 
них нуждалась воен
ная промыш.ченность.

...В здании, где рань
ше размещались, скла
ды и магазины,, уста
навливали оборудова
ние. В короткий срок 
реконструировали по
мещения, разработали 
технологию. Вместе с 
инженерно - техни ч е-

скими работниками 
этим занимались чле
ны партийного бюро во 
главе с парторгом ЦК 
КПСС С. А. Анцифе
ровой. В партбюро 
приходили с пред
ложениями, проекта-' 
ми, с горем и ра
достью. Одни требова
ли немедленного вме
шательства: в пути по
терялся вагоя с мате
риалами, другие проси
ли подыскать жилье 
для прибывших рабо
чих. Бывали и такие 
сцены:

' — Я инженер-химик, 
а работаю, землекопом. 
Дайте работу по специ
альности. ■

— Подобной работы 
пока нет.

— Что же делать?
— Или увольняться, 

или копать землю.

В мае 1942 года 
завод дал первую про
дукцию для фронта. И 
пусть еще рядом с гре
мящим каландром ка
менщики выкладывали 
стену, а возле валь- 
цев заливали бетоном 
пол, завод уже жил.

Ветеран завода на
чальник смены подго
товительного цеха Ни
колай Ефимович Фро
лов ; рассказывает о 
тех днях: «В цехе бы
ло очень холодно, отоп
ления не было, а о вен
тиляции мы даже и не 
мечтали. Работали по 
12’ часов, без выход
ных. Но о невыполне
нии нормы или о браке 
в то время и речи не 
было».

Четверть века про
шло с тех пор. Срок 
большой, но и сейчас

на Томском заводе ре
зиновой обуви трудят
ся те, кто в грозные 
военные годы поднимал 
завод, кто первым по
ложил кирпич в его 
фундамент. 90 работ
ников завода имеют 
двадцатипятиле т н и й 

стаж и около 200 чело
век трудится здесь 
двадцать лет.

И сегодня коллектив 
Томского завода рези
новой обуви славит сво
их ветеранов: галошни- 
цу цеха резиновой обу
ви Ва.лентину Матвеев
ну Тальмевинову, на
чальника смены под
готовительного цеха 
Николая Ефимовича 
Фролова, инженера 

цеха , формовых сапог 
Константина Василье
вича Кудряшова, за
местителя директора

Михаила Сергеевича 
Серегина, главного 
экономиста Ираиду 
Николаевну Николь
скую и многих, мно
гих других, чей са
моотверженный много
летний труд является 
ярким примером для 
всего коллектива, слав
ной страницей истории 
предприятия.

За это вре.мя завод 
превратился в крупное 
механизированное пред
приятие с числом рабо
тающих более 4.000 
человек. Объем выпу
ска продукции в 1965 
году noj сравнению с 
1945 годом возрос в 
20 раз. В 1965 году 
выпущено 17 миллио
нов пар обуви — га
лош, утепленных муж
ских. женских и дет
ских бот и другой обу

ви. Семилетний ■ план 
по выпуску ' валовой 
продукции выполнен 
до?:рочно — 15 ноября 
1965 года. За этот пе
риод освоено 19 новых 
фасонов обуви, сэко
номлено сырья и мате
риалов на 1,5 миллио
на рублей. За успеш
ное выполнение семи- 
летнего плана ордена
ми и медалями СССР 
награ1кдены 30 работ
ников завода.

Во втором году пяти
летки коллектив тру
дится с еще большим 
подъемом. Встречая 
свой 25-летний юби
лей, томские резинщи
ки успешно выполня
ют социалистические 
обязательства, приня

тые в честь 50-летия 
Октября. В цехах, на 
производственных уча

стках, в сменах и бри
гадах разгорается со
ревнование. За звание 
бригады имени 50-ле
тия Октября борются 
76 коллективов. В 
ударной работе задают 
тон ветераны, стойкие 
бойцы за сохранение и 
умножение . славных 
трудовых -Традиций 
предприятия.

...Размеренно, не то
ропясь, движутся кон
вейеры главного цеха 
завода — цеха резино
вой обуви. Десятки ты
сяч пар обуви получает 
страна ежедневно — 
это продукция юбилей
ного года. Юбилейного 
вдвойне,

В. ЩУКИН, 
секретарь газеты 

«Томский резин
щик».

У Анны Егоровны Поповой в цехе резиновой обуви — сотни учениц. 
Бригадир галошниц, она опытный наставник молодежи. Анне Егоровне 
есть чтр рассказать начинающим сборщицам. Она прошла с заводом всю 
дорогу в четверть века. За мастерство, умелую организацию работы брига
ды она одна из первых на предприятии награждена орденом Ленина.

Фото и .  Пустовойтенко.
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И д у т  и т о г о в ы е  | П А Р Т И Й Н А Я  Ж ИвН Ъ сл о в о  и ОТВЕТСТВЕННОСТЬ
з а н я т и я  I

в ПОЛИТШКОЛЕ I
-ВЫ П УСК  I

На столе цветы, а в руках —  |  
конспекты. Весна весной, но уче- |  
ба есть учеба. Сегодня к тому же |  
итоговое собеседование. |

Руководитель начальной по- |  
литшкопьр, в которой занимаются |  
коммунисты 21-го и 22-го цехов |  
электролампогого заводз, Василий = 
Григорьевич Иванов называет те- |  
му: «Коммунизм —  знамя нашей = 
эпохи». Тема слушателям извест- |  
на, ее изучали на занятиях, по = 
ней недавно проводилась консуль- = 
тация. Поэтому к итоговому заня- |  
тига готовы все. |
, Пропагандист предлагает пер- = 
вый вопрос —  «Мешдународ- = 
ное коммунистическое движение |  
—  самая влиятельная сила = 
современности», спрашивает же- = 
лающих. Отвечает электромонтер |  
Н. Вьюгов. Конкретными приме- |  
рами из жизни нашей страны, |  
других стран народной демокра- |  
тки, компартий капиталистиче- i  
ских стран он поясняет постав- |  
ленный перед ним вопрос. В об- |  
суждение включаются другие ком- |  
мунисты: монтажница Р. Унжако- = 
вз, мастер участка В. Рыбкина, |  
работница 22-го цеха Н. Михай- |  
лова, мастер участка Ю. Огурцо- §  
ва. =

По двум другим вопросам вы- = 
ступают контролер QTK Г. Савнер, |  
слесарь И. Лапшаков и другие. = 
Особенно интересным получился = 
разговор по третьему вопросу —  1  
«Мировая социалистическая си- |  
стема и ее влияние на весь ход |  
мирового процесса». К усилению = 
влияния ссциалистической i
системы коммунисты Том- |  
оного электролампового завода |  
имеют самое непосредственное от- = 
ношение. Они своим трудом кре- г  
пят ее мощь. Продукция их заво- |  
да является самым лучшим аги- |  
татором. В прошлом году по пря- i  
мым поставкам томскиз лампоч- = 
ки ушли в 42 страны мира, 25 |  
государств получили продукцию с I  
маркой Томского электролампово- |  
го завода в первом квартале ны- §  
нешкего года. =

Обсуждение заканчивается. |  
В. Г. Иванов анализирует ответы £  
слушателей, уточняет, дополняет £  
их. I

Вот и подошло к ненцу послед- |  
нее занятие в двухгодичной по- |  
литшколе. Два учебных года зна- = 
чительно расширили политические |  
знания, кругозор коммунистов. |  
Они добросовестно относились к £ 
изучению материала, конспекти- = 
ров|яи .каждую тему. На будущ ий^  
г о д н а в а л  ступень: школа ос- £  
нов марксизма-ленинизма. ВасИ- |  
ЛИЙ Григорьевич Иванов —  опыт- £  
ный партийный пропагандист. 1  
Его занятия всегда были проду- I  
манными и целенаправленными. |  
Он старался не оставить без вни- |  
мания ни одного неясного вопро- i  
са. Вот почему слушатели до- £ 
вольны пропагандистом, а пропа- |  
гандист —  слушателями. £

М. .МИХАЙЛОВ. I

На наших глазах растет и хоро
шеет областной центр. С каждым 
годом на его улицах и площадях 
появляется все больше благоусгро- 
ешзых жилищ, студенческих и ра
бочих общежитий, школ, детских 
садов, кинотеатров и клубов и дру
гих культурно-бытовых учрежде
ний.

Особенно много новостроек дол
жны порадовать томичей в юби
лейном году. Сгроители обязались 
сдать в эксплуатацию более 110 
тысяч квадратных метров жилья, 
четыре детских комбината -на 700 
мест, школу на 960 учащихся, 
комплекс городской больницы на 
300 коек. Дом быта, механизиро
ванную прачечную, баню, новые 
магазины и столовые, первую оче
редь троллейбуса и миопие дру
гие очень нужные объекты, кото
рые должны помочь улучшить наш 
быт, поднять культуру обслужива
ния томичей.

Прошло почти пять месяцев но
вого года. Как выполняют свои 
обязательства строители наших ос
новных трестов «Томскжилстрой» 
и «Томскпромстрой» по сооруже
нию жилых, культурно-бытовых и 
коммунальных объектов? Этот воп
рос был предметом внимательного 
рассмотрения на пленуме город
ского комитета партии.

Хорошо, что такой разговор со
стоялся в первой половине года. 
Еще достаточно времени, чтобы 
подтя1нуть отстающие звенья, ис
править наметившиеся упущения и 
ошибки. Необходимость в этом — 
самая настоятельная.

Нельзя сказать, что томские 
строители стоят на месте. За четы
ре месяца этого года «Томскж.ил- 
сгрой» сделал на 34 процента, а 
«Томокпоомстрой» — на 16 про
центов больше, чем за соответст
вующий перйод прошлого года.

Эго, конечно, радует. Но беда в 
том, что строители выполнили да
леко не все задания, установлен
ные на первые месяцы юбилейного 
года. Основной трест «Томскжил- 
сгрой», возводящий в областном

З а м е т к и  с п л е н у м а  Т о м с к о г о  г о р к о м а  п а р т и и
центре жилищные и культурно-бы
товые объекты, не выполняет не 
только свои обязательства, но и 
плановые задания. Четырехмесяч
ный план строительно-монтажных 
работ выполнен трестом лишь на 
84 процента. Много огрехов и в 
тресте «Томскпромстрой».

Следует отметить, что у строи
телей немало внешних помех. Им 
не всегда вовремя предоставляет
ся проектная документация, за
казчики порой несвоевременно по
ставляют оборудование и материа
лы, есть перебои в финансирова
нии, серьезны их претензии к ра- 
богиикам стройиндустрии, мало 
заботящимся о комплектной и 
строго очередной поставке сборно
го железобетона, силы строителей 
распылены по многим объектам.

Об этом, в частности, довольно 
подробно говорили докладчики, уп
равляющие трестами А. П. Бори
сов и В. П. Кравцов. Но они были 
очень немногословны при анализе 
своих резервов, своих собственных 
промахов. Их заявлений скорого
воркой о том, что на стройках пло
хо организован труд, слабо развер
нуто соревнование, конечно же, 
недостаточно, чтобы до конца 
вскрыть истинные причины отста
вания.

Такая позиция руководителей 
не может не вызвать тревоги.

Ясно, что внешние причины сдер
живают темп строителей. Но, как 
об этом говорили многие выступа
ющие, таких помех с каждым го
дом становится все меньше, а недо
статков в работе самих строителей 
не убавляется. Дело на стройках 
все чаще упирается в неорганизо
ванность, слабую дисциплину 

строителей, безответственность не
которых мастеров, прорабов и дру
гих руководителей за соблюдение 
графиков, данного слова смежни
кам по работе.

— В этом году. — говорит пред

седатель горисполкома Г. М. Кала- 
ба, — в горисполкоме создано 
управление капитального строи
тельства, ставшее единым заказ
чиком, строительство жилья в ос
новном сосредоточено на трех 
крупных массивах, улучшено про
ектно-сметное дело, поставка мате
риалов и оборудования, финанси
рование. Имеется немало объек
тов, где есть все: документация,
деньги, оборудование, материалы, 
а дело движется плохо. Что же ме
шает строителям образцово рабо
тать вот на таких объектах?

Вопрос очень резонен.
Хромает прежде всего органи

заторская, воспитательная работа 
с людьми. Об этом, к сожалению, 
было очень мало сказано на пле
нуме.

Руководители трестов в один 
голос жалуются на нехватку рабо
чих рук.

А так ли мало людей у строите
лей?

Трест «Томокж'нлстрой» почти 
полностью обеспечен рабочей си
лой. А как используются эти люди? 
Выработка на каждого работающе
го в тресте за четьире месяца со
ставила лишь 84 процента к пла
новой, , она оказалась почти на 11 
процентов ниже, чем была в прош
лом году. И это при условии луч
шего обеопечегеия финансами, про
ектной докз«1антацией, материала
ми.

— Нас, — говорит главный ин- 
жене.р ГРЭС-П Б. Я. Вайсблат,— 
строители охотно похлопывают по 
плечу: «Молодцы! Хорошие по- 
моп1;иики». Мы, действительно, 
неплохо помогаем строителям. А 
они сами выставляют.на строитель
ство химводоочистки по 5 — 7 
человек. И это на сооружение, 
ввод которого предусмотрен город
скими юбилейными обязательства
ми!

Конеч1НО, помош.ь ст)зоителям ну
жна. В ней в первую очередь заин

тересованы те, кто ждет квартиры, 
детские сады, больницы, киноте
атры. Но нужно прежде всего орга
низовать, как следует, труд самих 
строителей, чтобы они не только 
выполняли нормы выработки, но и 
CTpeMiHnncb, как и все советские 
люди, встретить юбилей значитель
ным их перевыполнением.

Организация дела на стройках 
хромает сверху донизу. В тресте 
«Томскжилстрой», например, уко
ренилась сомнительная практика 
частых оперативных совещаний и 
различных утрясок все новых и 
новых граф-иков. При это.м во вре
мя принятия ответственных реше
ний нередко берут верх не четкий 
инженерный расчет, а уговарива
ния исполнителей. Те охотно дают 
обещания, не обременяя себя их 
выполнением. Тем более, что от
ветственности за срыв своих обе
щаний они, как правило, не несут.

Томичи резко отстали от строи
телей других городов в инженер
ной подготовке, организации 

строительства. Многие работы вы
полняются дедовскими методам1И, 
по-кустарному.

Нередко' посланцы наших строек 
выезжают за опытом (частенько 
тут же забывая о нем) в другие го
рода нашей страны.

А почему бы не нам, а им ез
дить к нам за опытом. В городе 
есть инженерно-строительный ин
ститут, большие научные силы, с 
помощью которых можно и нуж
но внедрить по-настоящему науч
ную 01рган«зацию труда. Но этого 
как раз и не хватает нашим строи
телям.

Многими участками производ
ства руководят люди недостаточ
но технически подготовленные, 
слабо знако.мые с передовыми ме
тодами строительства.

Нынче при инженерно-строи
тельном институте и коммунально
строительном техникуме была ор
ганизована учеба инженеров; тех- I

ников и мастеров. Но большинство 
специалистов игнорировало эту 
учебу. Из 17 специалистов треста 
«Томскжилстрой» занятия посеща
ли лишь 6 человек, а на занятия 
в те.хннкум являлись от одного до 
пяти специалистов. Разве это не 
пренебрежение к новому?

На большинстве', строек плохо 
поставлена воспитательная работа, 
слабо организовано соревнование.

Заместитель начальника СУ-13
С. И. Киселев привел два примера. 
Когда ч.лены бригады Г. Вальгера 
пришли на работу после первомай
ских праздников, их встретил пла
кат: «Привет передовой бригаде, 
достойно выполнившей свои со'циа- 
листические обязательства!»

— Надо было видеть, — гово
рит оратор, — как воодушевил 
коллектив этот скромный знак на
шего внимания. Тут же бригада 
приняла повышенные обязательст
ва.

А вот бригадир отделочниц 
Е. Гекк, хорошо работающая на 
сооружении больницы, с обидой 
заявила: «Что ж вы не подвели 
итогов предмайской вахты, не ска
зали нам доброго слова?»

И такое положение не только на 
сооружении больницы. Не подво
дятся итоги соревнования в боль
шинстве бригад и участков наших 
строек.

Партийные организации, прини
мая деятельное участие в разра
ботке различных графиков, часто 
забывают при этом о чувствах и 
мыслях строителей, условиях их 
труда и быта,'их питании и отды
хе.

Эго недостаток не только пар
тийных организаций, но и райко
мов и горкома партии. Они также 
слабо заботятся о воспита,нин 
строителей, развертывании среди 
них юбилейного со.ревнования, о 
повышении чувства ответственно
сти за порученное дело у руково
дящих кадров.

Воспитывать нужно не только 
строителей, но и их субподрядчи
ков.

На пленуме ггрнводилось неоиало 
примеров безответственности ра
ботников стройиндустрии, проейти- 
ровщинов, заказчиков.

Объединение предприятий строи
тельных материалов, например, 
заботясь о вале, выпускает лишь 
крупные фундаментные блоки и 
многопустотные плиты. Многие из 
них, чтобы пустить в дело, при
ходится на стройках разбивать 
кувалдами или механизмами. Вы
ступивший на пленуме руководи
тель этого объединения В. Д. Яро
славцев обошел этот вопрос, зато 
тут же обвинил во всех смертных 
грехах строителей.

Большую тревогу высказали 
участники пленума за качество 
строительства. Это тоже забота йе 
только строителей. За высокое 
качество в ответе и те, кто проек
тирует и кто изготовляет и пос
тавляет материалы,' и тот, кто 
строит. Высокая требовательность 
должна быть к работникам всех 
звеньев большого строительного 
потока.

Сейчас —• самое благодатное 
время для строительства. Благо
приятный сезон нужно использо
вать с наибольшей пользой. Поэто
му и помощь строителям в эти 
летние месяцы должна быть наи
большей — и людьми, и техникой, 
и постоянной заботой о их быте и 
нуждах. I

Строительное дело — первосте
пенное. От него во многом зависит 
выполнение юбилейных обяза
тельств тружееиками других от
раслей. Пленум наметил меры для 
улучшения работы строителей, 
усиления помощи им. Теперь нуж
но умело осуществить намеченное, 
чтобы позже не во'ЗВ|ращаться к 
помехам, которые были вскрыты 
уже не однажды и которые по- 
прежнему лихорадят наши строй
ки.

Е. ШАТОХИН.

К 50-летию выхода первого  
номера газеты «Красное знамя»
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S
На Томском заводе резиновой = 

обуви из десяти школ партийно* = 
го просвещения итоговые собеседо- £  
вания прошли в семи. На днях та* £  
кие занятия проводились со слу* |  
шателями начальных политшкол |  
в цехах формовых сапог, резино- |  
технических изделий. |

В течение года наиболее ус* £  
пешно работали пропагандисты |  
И. А. Копчинский, К. В. Кудря* 1  
шов, Б. Ф. Волынский. Большую = 
помощь партийному бюро в улуч* £ 
шении партийной учебы оказали -  
преподаватели кафедр обществен* £  
ных наук педагогического инсти- = 
тута. i

Н. ЕГОРОВА, I  
заместитель начальника кон- = 
структорского отдела ТЗРО. |

ГОРОДСКАЯ I  
КОНФЕРЕНЦИЯ j

В понедельник слушатели школ |  
основ марксизма-ленинизма и се- |  
минаров при средних школах £  
г. Асина собрались в зале засе- = 
даний райкома КПСС. Итоговые |  
занятия были проведены в виде £  
городской теоретической нонфв* |  
ренции. I

По теме «Углубление общего |  
кризиса капитализма на совро- §  
менном этапе» выступили комму* 1  
иисты В. Н. Свинцов, Н. П. Аба- £  
шев, Л. И. Ганичева, А. Е. Ма* £  
скайкина и другие. i

П. ШЕВЧЕНКО. I  
г. Асино. 5

«;Зона» сдала экзамен
УЛЬЯНОВСК. (ТАСС). 

Представители чехословац
кой фирмы «Теслам сдали 
государственной комиссии на 
Ульяновском телецентре пер
вый в нашей стране теле
визионный передатчик ти
па <3oHas>. С его помощью 
можно организовывать двух
программное вещание, переда
вать цветное изображение.

Как показали испытания, 
«Зона» значительно расширяет 
границы и улучшает качество 
телевизионного вещания.

18 октября 1921 г. читатели 
«Красного знамени» обратили вни
мание на большую статью «К пе- 

-ресмотру и чистке рядов партии». 
Дело не только в том, что в статье 
поднимались животрепещущие те 
мы, к которым проявлялся повсе
местный интерес. Автором статьи 
была Раиса Азарх, имя которой 
уже в ту пору было овеяно леген
дарной славой Раиса Азарх, двад
цатитрехлетний начсанарм и один 
из военкомов 5-й армии, при
была в Томск с первыми частями 
Красной Армии, вступившими в 
город после восстания рабочих и 
солдат, которые под руко1водством 
подпольного большевистского ко
митета взяли власть в свои руки.

Население города, узкими кол
чаковских тюрем, освобожденные 
восставшими, восторженно встре- 

' тили части Красной Армии и юно
го военкома, у которой сразу же 
утвердилась реп,утацня человека 
железной воли, не знающего стра
ха, блестящего организатора и 
c r p a c T H O .i 'o  оратора.

Вот как пишет об этих днях один 
из томских подпольщиков Я. Двор
кин*). «Радостное волнение пер
вых дней восстановления Совет
ской власти царило в Томске... 
Но прежде всего мы считали 
своей священной обязанностью 
отдать последний долг това
рищам, погибшим от лютой колча
ковщины в борьбе за власть Сове
тов... Соборная площадь. У откры
той братской могилы поставлены 
в ряд гробы. Начался траурный 
митинг. И тут все услышали жен
ский простуженный голос. Высту
пала молодая женщина, одетая в 
бекешу, отороченную белым ме
хом. Из-под шапки выбивается коп
на густых, иссиня-черных волос. 
В каждо.м слове ■— сердечная боль, 
гнев, страстный призыв. Выступал 
опытный митинговый оратор. Ког
да бекеша распахивалась, на гим
настерке оратора сверкал орден 
Красного Знамени, ^ 1сшая награ
да того времени, которой удостаи
вались самые выдающиеся' герои 
гражданской войны. Это была 
Раиса Азарх, прошедшая с частя
ми Красной Армии весь боевой 
путь от Урала до Сибири».

20 декабря 1919 года, в тот 
день, когда части 5-й армии всту
пили в Томск, снова после дли
тельного перерыва, вызванного 
колчаковщиной и иностранной ин
тервенцией. вышла газета «Знамя 
революции», боевой орган больше- 
В(ИСТской организации. Раиса 
Азарх, получившая от Реввоенсо
вета армии чрезвычайные полно
мочия, как председатель ко.миссии 
по ликвидации эпидемии сыпного 
тифа, конечно же. не могла пред
полагать, что пройдет менее двух 
лет и она станет редактором этой 
газеты. Более того, случ.нлпсь тан, 
что ученые, журналисты, изучав
шие историю нашей газеты, тоже 
до последнего времени прохоли.пи 
мимо этого факта, и он стал изве
стен лишь недавно, когда, будучи 
по заданию редакции в Москве, я 
встретился с Раисой Азарх.

Прежде, чем продолжить этот 
рассказ об одном из редакторов 
нашей газеты, я хочу ознакомить 
читателей с тем теплы.м посвяще-

*) Полностью воспоминанчл 
Я, Дворкина будут опубликованы 
в нашей газеш.

кием, которое направила,томичам 
Раиса Азарх вместе с. интересным 
фотостендом, выпущенным недав- 

1|4оек1ве. Стенд ^называется 
«йдавкые большеиичю}»^ ;нем 
miWWrapH. К. К.руоокЗи,;^!Е.-~'Д- 
Стасовой', Р. С. Землячки, И. Ф. 
Арманд, А. М. Коллонтай и дру
гих. Рядом с Марией Ильиничной 
Ульяновой — портрет Раисы 
Азарх. Вот к такой блистательной 
плеяде большевичек принадлежит 
наш бывший редактор и коллега.

Посвящение такое: «Людям Том
ска, города сибирской славы. До
рогам соратникам в борьбе за 
жизнь человека в суровом 20-м 
году. От начсанарма и военкома 
5-й. Раиса Азарх».

Перелистываю пожелтевшие 
страницы «Знамени революции» 
того времени. Через всю полосу 
крупными буквами: «Тиф — Колчак 
внутре1Н1НИй». Нам сейчас трудно 
со всей полнотой ощутить остроту 
положения, сложившегося в Сиби
ри зимой 1919— 20 годов. Нам 
сейчас трудно представить улицы 
покинутых колчаковцами городо'в, 
буквально заваленные промерзши
ми трупами. Но вот цифра, вду
мываясь в которую, начинаешь по 
нимать всю ту опасность для мо
лодой Советской республики, кото
рую таила в себе разросшаяся до 
катастрофических масштабов эпи
демия. Убегая от частей Красной 
Армии, Колчак оставил в городах 
и селах Сибири 150 тысяч своих 
сыпнотифозных солдат.

И вот в этой сложнейшей обста
новке, когда эпидемия усугубля 
лась жестоким голодом, отсутстви
ем медикаментов, топлива, меди
цинских кадров, начсанарм 5-й 
Раиса А.зарх назначается предсе
дателем Чекатифа.

Она привезла с собой санитар
ный отряд ■— 150 врачей, 300 
фельдшеров и медсестер. Это бы
ла в лучшел! случае лишь десятая 
часть работников, которые требо
вались, чтобы спасти губернию от 
тифа. «В Томске, — вспоминает 
Азарх, — мы встретили сотни му
жественных добровольцев, отклик
нувшихся на призыв идти в госпи
тали. А ведь это было равносильно 
добровольному прыжку в .огонь во 
имя спасения других. Тиф сражал 
медиков столь же жестоко, как и 
всех других».

Когда в Толшке были отбиты 
первые атаки тифа, 150 врачей 
города по призыву Азарх выехали 
в Красноярск, чтобы там продол
жить эту поистине героическую 
борьбу с «Колчаком внутренним».

В ряду многих событий нашей 
революции и борьбы за Советскую 
власть томичи прославили свой го
род как надежный оплот ленин
ской партии в Сибири. Спасение 
населения Сибири от эпидемни 
1919— 20 годов — еще одна яр
кая страница в истории То.мска.

Люди, знавшие Азарх в то вре
мя, не переставали удивляться ди
намитной энергии, большевнстско- 
Biy размаху и железной твердости 
двадцатитрехлетней коммунистки. 
Она способна была принять самые 
решительные меры, когда речь шла 
о жизни человека. Томский врач 
Упоров, один из ближайших по
мощников председателя Чекатифа, 
докладывал Азарх, выехавшей в 
Красноярск, что один из беззабот
ных руководителей губисполкома 
пытается отобрать помещение у |

НА СНИМКЕ: Раиса Азарх в редакции «Красное знамя». 
Томск, год 1921-й.

Снимок справа сделан в апреле 1967 г. в Москве. Раиса 
Азарх с испанским орденом.

Фото в. Назина.

госпиталя и разместить какую-то 
организацию. Тут же по телефону 
последовал приказ: «Доставьте его 
в Красноярск в арестантском ва
гоне». Представ перед Азарх, не
задачливый администратор расте
рянно лепетал: «Признаю свою 
вину». Еще бы! Поездка в аре
стантском вагоне подействовала 
на него весьма исцеляюще.

То1Мичи впервые встретились с 
Азарх, когда у юного военкома 
был в арсенале опыт пропагандист
ской работы в марксистских круж
ках на рабочих окраинах в Харь
кове, где в 1917 году большевика
ми был сколочен решительный и 
многочисленный революционный 
пролетарский отряд; в октябрь
ские дни 1917-го Азарх — член 
военно-революционного комитета 
Симовско'Го района Москвы; в го
ды гражданской войны— сражения 
на Украине, Урал, Сибирь, боевая 
работа под непосредственным ру
ководством М. В. Фрунзе, М. Н. 
Тухачевского, Г. X. Эйхе.

Вторично Азарх приехала в 
Томск осенью 1921 года с манда- 
то.м ЦКК, как председатель ко.мис- 
сии по чистке партии. Она была в 
Томске ближайшим помощником 
одного из старейших деятелен 
партии Емельяна Ярославского, 
который в то время возглавлял Си
бирскую комиссию по проведению 
чистки. Так, уже в новых услови
ях, Азарх , пришла в редакцию 
«Красного знамени», где 18 октяб
ря 1921 года появилась статья, о 
которой уже упоминалось. В сле
дующем номере — острейшая ре
цензия-фельетон, через три дня — 
снова корреспонденция о чистке— 
«Суд трудящихся». 26 октября — 
большая статья «Голод и интер
венция», а в конце ноября реше
нием губернского комитета партии 
Азарх утверждается одним из ре
дакторов нашей газеты. Ее перу в 
это время принадлежат все важ
нейшие первополосные выступле
ния газеты о съезде Советов и 
продналоге, о крестьянском вопро
се и снежных за.носах, о классовых 
боях на Западе и повороте интел
лигенции к Советской власти. Ее 
трудоспособности и энергии удив
ляются товарищи. Днем — собра
ния в партийных ячейках ■— бур
ные, многочасовые собрания-чист
ки, ночью — чтение газетных по
лос, работа над новыми коррес
понденциями. Только в декабре 
1921 года она написала семнад
цать передовых статей!

В Томске, пожалуй, впервые 
столь ярко проявилось у Азарх 
призвание страстного партийного

публициста и .литератора. Быть 
может, поэтому она* с искренним 
удо'во.льствием, спустя сорок пять 
лет, в апреле 1967 года, пода
рила редакциоиной библиотеке не- 
даВ)Но вышедший в свет ее роман 
«Дорога чести» с таким автогра
фом: «Моей родной редакции
«Красное зна.мя» от ее бывшего 
редактора и автора этой книги о 
великом народе Испании, о сраже
ниях за ее свободу, об интернацио
нальном братстве. Раиса Азарх».

Испания... В 1936 году взоры 
всего мира были прикованы к этой 
стране, героический народ которой 
поднял красное знамя националь
но-революционной вооруженной 
борьбы против фашизма. Комму
нисты мира, верные интернацио
нальному долгу, отрядили за Пире
неи своих лучших бойцов. В числе 
советских добровольцев — Раиса 
Азарх. Советник Эрна (так назы
вали ее испанские друзья) снова 
на самых ответственных и опасных 
участках революционных битв. В 
1937 году — ранение, очередное, 
но не последнее. Дважды еще 
боец-ветеран была ранена на 
фронтах Отечественной войны, ку
да Азарх выезжала как председа
тель военной комиссия Союза пи
сателей.

Весной нынешнего года, в день, 
когда исполнилось 50 лет партий
ного стажа Азарх, ее тепло чест
вовали литераторы и журнали
сты Москвь!. Вот строки из при
ветствия Секретариата правления 
Союза писателей РСФСР, комму
нистов MocHoiBCKOft писательской 
организации и писателей столицы: 
«За вашими плечами — большая, 
незаурядная, исполненная трудов 
и подвигов жизнь писателя, обще
ственного деятеля и храброго сол
дата, всегда нахО'Дящегося лицом 
к огню —• в первой шеренге бор
цов за коммунизм».

Лицом к огню... Сколько му
жества, убежденности и беэзавет-. 
ности нужно, чтобы вот так идти 
навстречу полыхающему пламени 
револкщионных битв, крепко дер
жа штык и перо!

Думается, чю нынешним чита
телям «Красного знамени» также, 
как и нам, журналистам, будет 
приятно узнать, что среди слав
ных большевистоких публицистов, 
стоявших у истоков нашей газеты, 
была и Раиса Азарх, человек ле
гендарной судьбы, писатель, бо
рец.

А БРУСКИН, 
наш спец. корр.

Томск— Москва.

НОВЫЕ НАРКОЗНЫЕ А П П А Р А Ш
На Международной выставке «Экспо-67» в Монреале 

демвнстрируются аппараты для наркоза, созданные коллекти
вами Всесоюзного научно-исследовательского института меди
цинского приборостроения и Ленинградского производствен
ного объединения «Красногвардеец».

В зависимости от вида операции анестезиолог выбирает тот аппа
рат, который обеспечивает лучшее обезболивание при наименьшем, 
травмировании больного. Пользуясь аппаратами «Полинаркон», 
«Наркон-П» и «Наркон», можно вести наркоз как с чистым кисло
родом, так и с кислородно-воздушной смесью, превращать в газо
образные те наркотики, которые в обычных условиях находятся в 
жидком состоянии, точно дозировать в процессе операции необхо
димую порцию наркотических веществ. Аппараты дают возмож
ность осуществлять искусственное (управляемое) дыхание, необхо
димое для поддержания жизненных функций организма во время 
операции.

«Полинаркон» — универсальный аппарат: анестезиолог может
использовать все распространенные наркотики — эфир, фторотан, 
хлороформ, закись азота, трилсн, циклопропан. Особенно эффектив
но его применение при сложных, длительных операциях. «Полинар- 
кон» оснащен и отсасывающим устройством.

«Полинаркон» и «Наркон-П» могут работать по замкнутой схеме, 
когда поступающая в легкие газово- наркотическая смесь не выды
хается в атмосферу, а очищается аппаратом от углекислого газа и 
вновь поступает в легкие.

«Наркон-П» позволяет вести наркоз эфиром, фторотаном, хлоро
формом и закисью азота, «Маркой» — только эфиром и закисью 
азота. Хотя они и предоставляют анестезиологу меньше возможно
стей для проведения наркоза, чем «Полинаркон», но проще в управ
лении и портативнее. (АПН).

По следам наших выступлений

В Ы П О Л Н Е Н И Е  О Б Я З А Т Е Л Ь С Т В  
В З Я Т О  П О Д  К О Н Т Р О Л Ь

в колхозе имени XXI съезда 
КПСС плохо обстояло дело с 
выполнением обязательств по 
вывозке перегноя на поля и ре
монту техники. За это руково
дители хозяйства были подверг
нуты критике в областной газе
те в корреспонденции «За шир
мой обещаний».

Надо отметить, что правлени
ем колхоза в начале зимы прош
лого года принимались меры 
для того, чтобы организовать 
вывозку местных удобрений 
на поля. С этой целью был ор
ганизован механизированный 
отряд. В него вошло 7 тракто
ров и погрузчик. Однако вско
ре этот отряд был переведен 
на вывозку зерна.

Правление колхоза наметило 
после посева яровых культур 
отряд восстановить и орга

низовать вывозку местных удоб
рений на паровые поля. Произ. 
водственным управлением бу

дет организован контроль за 
работой этого отрада.

Насчет недостатков в подго
товке техники к севу. Дефектов 
в машинах действительно вы
явилось немало. За короткое 
время они были устранены.
Между бригадами проведены
повторные взаимопроверки. По- 
левыё работы начались органи
зованно.

Во всех бригадах сельхозар. 
тели имени XXI съезда КПСС 
организовано техническое об
служивание машинно-трактор
ного парка мастерами-наладчн- 
ками.

М. КУНГУРОВ, 
начальник Кожевниковско- 
го райсельхозуправления.

 

Электронная библиотека (репозиторий) Томского государственного университета 
http://vital.lib.tsu.ru



:2 7  мая 1967 года КРАСНОЕ ЗНАМЯ

П р о д о л ж а е м  р е й д  по в е с е н н е  - л е т н е й торг а еле  I

МЫ УЖЕ РАССКАЗАЛИ ЧИТАТЕЛЯМ О ПОД
ГОТОВКЕ К СЕЗОНУ ТЕХ, КТО ОБЯЗАН БЕСПЕ
РЕБОЙНО ТОРГОВАТЬ КВАСОМ И ДРУГИМИ 
НАПИТКАМИ, МОРОЖЕНЫМ И МОЛОКОМ.

СЕЗОН
ДИКТУЕТ
СПРОС

Участники рейда заглянули на 
тсфговую базу «Ростекстяльторг». Ее 
управляющая А. Михайлова не жа
луется на ассортимент. Хлопчатобу
мажные и льняные, шелковые ткани 
особенно ходко идут сейчас. Работни
ки базы стали инициаторами прове
дения выставок-продаж. В марте 
такую выставку провел универмаг, в 
апреле —  магазин № 2 7  горпромтор- 
га. Результатами выставок все до
вольны: база теперь лучше знает 
спрос, магазины увеличили товаро
оборот, покупателю был показан, как 
говорится, товар лицом: во время
выставок продавцы и закройщики 
дают квалифицированные советы о 
качестве тканей, их подборе, о том, 
что можно пощить из них.

в  «Рособувьторге» нет такого 
единства работников базы, прилавка 
и покупателя. Представители мага
зинов то и дело обращаются сюда с 
претензиями: фонды недотоварены. И 
томичи знают, что спрос на обувь, 
особенно модельную, сейчас выше 
фондов. В каком бы магазине мы ни 
появлялись, везде слышали заказы  
и запросы. Трудно купить в Томске 
босоножки, сандалии, подростковую 
летнюю обувь.

Есть в областном центре обувная 
фабрика. Она поставляет на прилав
ки магазинов комнатные туфли. Но 
мы спросили директора фабрики тов. 
Плучевского, что же коллектив даст 
к летнему сезону? И услышали его 
грустное объяснение:

—  Фабрика не пошивает летнюю 
обувь. П.чаном не предусмотрено. Нет 
производственных условий и сырья.

Зная об этом, руководители баз 
обязаны были настойчивее заботить
ся о завозе обуви из других обла
стей.

Сейчас охотно покупаются р'ези- 
новые сапожки, которые производит 
завод резиновой обуви. Только поче
му-то на прилавки наших магазинов 
попадают в основном сапожки боль
ших размеров— от 38 -го  и выше, хо
тя завод дает эту обувь любых раз
меров. Это уж вина работников тор
говли: неверно дают заявки, берут 
продуз£Щ1а...на покупателя вообще.

можно

сейчас со швейными изделиями. На 
базе «Росторгодежда» нам сообщили, 
что торговать есть чем. В апреле, на
пример, универмагу отпущено на 
ЗбО тысяч рублей изделий, горпром- 
торгу —  на 8 3 4  тысячи. И ассорти
мент летний не узок: сорочки, майки, 
чу.чочно-носочные изделия, легкие 
платья, халаты и т. д. Но вот где ку
пить в Томске удобные купальники, 
плавки? Как найти летние шляпы и 
шапочки из рисовой соломки, из кап
роновых тканей? Видно, ходить мно
гим томичам с непокрытой головой 
под обжигающим сибирским солнцем.

, Заместитель управляющего базой 
тов> Григорьева ссылается на респуб
ликанскую базу «Росторгодежда» 
Министерства торговли РСФСР, кото
рая не удовлетворила многих заказов 
томичей. Но были, очевидно, и наши 
работники базы не очень-то расто
ропны и настойчивы. Может, модные 
плащи —  действительно пока дефи

цит, но уж головные уборы 
было завезти своевременно.

Жизнь требует, чтобы работники 
баз выступа.чи в роли не только 
поставщиков товаров, но и организа
торов торговли. Они должны для это 
го знать рынок и товары, использо
вать все экономические рычаги воз 
действия на промышленность, произ
водящую товары народного потребле
ния. Одна из главных фигур сегодня 
на базе —  разъездной товаровед. Он 
потому так и называется, что не сн 
дит на месте, изучает спрос, опера
тивно принимает меры для пополне
ния ассортимента. На многих наших 
базах разъездные товароведы явно 
забыли о своих обязанностях: они
редкие гости в магазинах.

В Томске немало предприятий, спе
циализированных на выпуске това
ров народного потребления. КродГе 
обувной фабрики, это швейная фаб
рика, «Сибирячка», фабрики детской 
игрушки, трикотажная, текстильная 
и другие. С конвейеров каждой из 
них должна сходить сезонная про
дукция.

Директор швейной фабрики тов. 
Мясникова и глав1ный инженер 
тов. Михайлова рассказали нам, что 
коллектив выполняет план и свои 
обязательства перед универмагом и 
горпромторгом. На фабрике освоено 
2 0  новых фасонов одежды, модель
еры заняты сейчас разработкой осо
бых моделей — • к юбилею Великого 
Октября. В мае выпущена партия 
мужских костюмов и брюк из ткани 
с лавсаном летних расцветок. Этот 
товар имеет спрос. Кроме того, 
шьются брюки из хлопчатобумаж
ных тканей для садоводов, спортсме
нов.

Увеличен в этом году пошив и 
школьных костюмов на 8  тысяч 
штук. Только, учитывая опыт прош
лого года, можно сказать заранее: 
этого мало. На фабрике есть возмож
ность за счет сокращения некоторых 
не.ходовых изделий увеличить выпуск 
школьной одежды. Этот вопрос долж
ны быстрее решить областное управ
ление торгов.ти и база «Росторгодеж
да». Иначе опять будут родители 
школ1г!да41В .нервничать все лето, а

Пожалуй, лучше всего положение (^.- сйнтября. провожать детишек ■ в

Доору
, в «пестроклетчатои» одежде. 

ДоДрую славу заслужила Томская 
трикотажная фабрика. Теперь люди 
то и дело спрашивают ее изделия: 
они изящны, прочны, удобны.

Мы побывали и на фабрике «Си
бирячка». В 1 9 6 7  году здесь долж
ны освоить более ста новых изделий. 
За пять месяцев уже освоено 6 0  фа
сонов. Отбор моделей производили 
в Новосибирском и Свердловском до
мах моделей. Большинство изделий 
можно считать летним товаром, так, 
например, платья женские из шел
ка^ и хлопчатобумажных тка
ней, детские сорочки, мужские и 
детские трусы уже легли на магазин
ные полки. Понравились покупатель
ницам халаты пляжные из сатина 
набивного разных расцветок. Коллек
тив готовится к пошиву школьной 
формы по новым фасонам.

Директор фабрики тов. Белянкина 
одобряет переход на прямые связи с

СЕГОДНЯ НАШ РАССКАЗ О ТОМ, КАК СДА
ЮТ ЭКЗАМЕН ЛЕТУ ОБЛАСТНЫЕ ТОРГОВЫЕ 
БАЗЫ, МАГАЗИНЫ И НЕКОТОРЫЕ ПРЕД
ПРИЯТИЯ.

торгующими организациями. Стало 
легче и оперативнее решать вопросы 
по поставке товаров в нужном ассор
тименте.

Лето —  пора туристских походов, 
рыбацких зорек, отдыха на лоне при
роды. Мы уже сказали, что не весь 
ассортимент летней одежды и обуви 
имеется в городе. Ну, а палатки, ры
бацкие снасти, рюкзаки и легкие че
моданы, фотоаппараты и прочее сна
ряжение отдыхающего? Нет, не легко 
экипироваться в поход. Зайдешь в 
спортивный магазин № 1 горпром- 
торга— услышишь много «нет». Ибо 
на прилавках— ни купальных при
надлежностей в полном ассортименте 
ни складных удилищ и лесок многих 
номеро'в, ни камер для подростковых 
велосипедов, ни футбольных и волей
больных покрышек, ни Панковых 
гильз для охотников. Участники рей
да сделали вьгаод: виноваты сами 
работники торговли —  не побеспо
коились заранее.

Очень обижены дошкольники. И в 
окраинных магазинах, и в «Детском 
мире» нет ярких мячей, надувных 
игрушек для игр в воде. Даже обык
новенные сачки для ловли бабочек 
оказались не под силу фабрике дет
ской игрушки. Ее директор тов. Бес- 
нин так объяснил свой промах: «Нет 
у нас палок для сачков». Да, труд
ная проблема —  палка. Чаще всего, 
и притом с особой легкостью она 
вставляется в ... колеса. Так вот тов. 
Бесшш и другие руководители сами 
вставляют палки в собственные ко
леса.

Много разговоров было о произ
водстве товаров широкого потребле
ния на крупных заводах Томска. По
ка результатов не видно. Авторучки, 
электроутюги, многие хозяйственные 
и строительные материалы, оборудо
вание для садоводов, машинки для 
закатки банок с консервами —  раз
ве все это трудно сделать на месте? 
Тем более обязательства брались 

предприятиями и союзной и местной 
промышленности. Но ходит по-преж
нему томич из магазина в магазин в 
поисках оконных шарниров, лаков и 
краски, леек и многого другого.

Большую долю вины за узкий ас
сортимент товаров летнего спроса 
несет управление торговли. Заме- 
стите.чь начальника управления тов. 
Кириллов, руководители универмага, 
горпромторга, их торговые отделы 
уделяют мало внимания организации 
торговли Промышленными товарами. 
Коммерческая работа не отвечает тре
бованиям дня, ведется по старинке. 
Вместо того, чтобы изучать спрос и 
осуществлять закупки того, что ну
жно. здесь живут старыми традиция
ми: ж ^ т  фонды. Управление й тор
ги о о е т & й Е 'Ш Ш | А  
промьпй’ленДк^^Щ щфЦШ ьй.. 'ffjip o r. 
водства товаров народного потребле
ния. по не требуют' —  ждут, когда 
им дадут готовенькое.

Видимо, следующий наш рейд 
пройдет по тем маршрутам, где дол
жна рождаться продукция ширпотре
ба. Ничего, что не вся она сезонная. 
Ведь, если спрос на нее круглый год 
—  тем больше надо к ней внимания. 

Рейдовая бригада газеты «Крас
ное знамя»:
B. НОЗДРИН —  заведующий 
нештатным отделом торговли на
шей газеты,
П. ФОКИН —  нештатный ин
спектор комитета народного 
контроля Ленинского района,
Н. НОС —  инспектор областного 
управления Государственной ин
спекции по качеству товаров и 
торговле,
C. ДЕМБИЦКИЙ —  нештатный 
корреспондент газеты.

IV СЪЕЗД ПИСАТЕЛЕЙ СССР
2 5  мая в Большом Кремлевском 

дворце продолжал работу IV съезд 
писателей СССР.

Председательствующий на утрен
нем заседании К. Симонов напомнил 
о том, что 2 5  мая отмечается День 
освобождения Африки. Делегаты и 
гости аплодисментами выразили 
свою солидарность с народами кон
тинента, борющимися за националь
ную независимость.

Затем продолжались прения по до
кладам. Первым выступил К. Яшен 
(Узбекистан). На всех этапах своего 
развития, сказал он, узбекская лите
ратура —  неразрывная часть всей 
советской литературы —  отображала 
творческие деяния народа, его са
моотверженный труд, благородные 
качества советского характера. На 
всех этапах своего развития узбек
ская литература впитывала в себя 
опыт русской литературы.

О добрых традициях, слояжвших- 
ся в советско-финских отношениях, 
говорил Мартти Ларин (Финляндия). 
Он остановился на задачах, общих 
для всех прогрессивных писателей: 
защите человеческих ценностей, ото
бражении борьбы за я:изнь, за ра
дость жизни человека максимально 
художественными и впечатляющими 
средствами.

От имени Министерства обороны 
СССР и Главного политического уп
равления Советской Армии и Бо- 
енно-М'Орского Флота, от имени всех 
советских воинов боевой привет 
съезду передал генерал армии 
А. Епишев. Наши воины, сказал на
чальник Главного политического уп
равления Советской Армии и Воен
но-Морского Флота, горячо любят ли
тературу, которая играет важнейшую 
роль в военно-патриотическом вос
питании личного состава Вооружен
ных Сил и всех трудящихся.

Бурными, продолжительными ап
лодисментами встретили делегаты 
съезда Костаса Кодзиаса (Греция). 
Я счастлив, что имею возможность 
присутствовать на IV съезде совет
ских писателей, сказал он.

В Греции сейчас рушится все, что 
было создано в области искусства и 
науки. Культурной жизни в Греции 
сейчас нет. Фашизм превратил мою 
страну в кладбище культуры. Фа
шистский переворот, совершенный 
2 1  апреля, представляет собой акт 
непрекрытого насилия, предприня
тый в Европе силами мировой реак
ции и главным образом милитарист
скими кругами США в целях, кото

рые выходят далеко за пределы Гре
ции. В стране установилась новая 
форма фашизма.

Вместе с рабочим классом удар 
приняли печать и культура. Литера
турные журналы сейчас не выходят, 
издательства закрываются, издате
ли прес.чедуются. Кроме известных 
по.титических деятелей, среди кото
рых и Манолис Глезос, арестованы 
многие деятели литературы и искус
ства.

В Греции снова назревает движе
ние Сопротивления. Последние из
вестия из страны свидетельствуют о 
создании единого Национального 
франта борьбы против диктатуры.

Делегаты н гости съезда горячо 
приветствовали Костаса Кодзиаса.

Я  думаю, обратился к гостю из 
Греции председательствующий 
К. Симонов, что вы найдете воз
можность передать в Грецию, что де
легаты и гости съезда стоя провожа
ли вас с трибуны, выражая этим 
свое сочувствие борющемуся народу 
Греции и ненависть к новоявленному 
греческому фашизму.

Рассказом о преображенной Ок
тябрем туркменской земле, о духов
ном взлете ее людей начал свою 
речь Б. Кербабаев (Туркмения). Он 
остановился на достижениях турк
менской национальной литературы, 
отметив, что для нее показательно 
овладение жанровым разнообразием. 
Говоря об авангардной воспитатель
ной рол!и советской мнО'ГОйациО'наль- 
ной литературы, оратор указал на 
необходимость постоянного интел
лектуального роста самого писателя.

На трибуне —  лауреат мел;ду- 
народной Ленинской премии «За ук
репление мира между народами» 
Пабло Неруда (Чили). Советские пи
сатели, сказал он, глубоко нацио
нальны и в то :ке время на редкость 
щедры в отношении культур дру
гих стран. Писатели, рожденные 
революцией, сделали все, чтобы кни
га стала любимой и уважаемой все
ми. В годы войны против фашизма 
писате.ти Советского Союза отдавали 
свою кровь и свои слова, свою лю
бовь и свой гнев, чтобы защитить 
высокий гуманизм Октября.

Наш съезд —  в центре внимания 
мировой культуры, заявил в своей 
речи А. Тимонен (РСФСР). Именно 
от нас, советских писателей, ждут 
ответа, с кем быть художнику в об
становке сложной борьбы в совре
менном мире. Писатель говорит о 
чувстве гордости за советскую лите

ратуру, которая всегда —  на барри
кадах идеологического фронта.

Н. Грибачев (Москва) предостерег 
своих товарищей по перу от излиш
него благодушия. Он говорил о на
пряженной обстановке, сложившейся 
в мире. При этих условиях поэзия 
не может воспевать лишь свет и до
бро, умалчивая о злых силах, бушу
ющих на планете. Н. Грибачев при
звал писателей актшзно поддержи
вать традиции гражданственности, 
всегда л;.ившие в нашей поэзии.

От имени и по поручению вен
герских писателей съезд приветст
вовал Йожеф Дарваш (Венгрия). Он 
поднял важный вопрос об ответст
венности «за человека, за торжество 
идей гуманизма, за будущее челове
чества».

К. Симонов (Москва) в своем вы
ступлении уделил большое внима
ние работе совета по военно-.художе- 
ственной литературе Союза писате
лей, тому, что и как пишут литера
торы о Великой Отечественной 
войне. Он затронул ряд острых воп
росов, касающихся освещения ми
нувшей войны в современной совет
ской литературе.

Мы —  свидетели того, что в Ев
ропе вновь наступает фашизм, ска
зал li. Симонов. Не пора ли нам, 
писателям, созвать в Европе новый 
конгресс деятелей культуры и воз
высить свой гневный голос против 
наступления фашизма.

Съезд приветствовал Джозеф 
Норт (США). По его мнению, многие 
американцы приш.чи к убеждению, 
что сейчас нет более неотложного 
дела, чем выступления против вой
ны.

Приветствуя советских писателей, 
Захария Станку (Румыния) подчерк
нул, что полувековая история Совет
ского государства создала новый тип 
писателя, исполненного моральной 
ответственности перед своим наро
дом и перед всем человечеством. Я 
убежден, сказал он, что празднова
ние 50-летия Октября в Румынии 
внесет свой вклад в дело углубле
ния всестороннего культурного сот
рудничества мелсду нашими страна
ми.

Участник всех четырех писатель
ских съездов А, Сурков (Москва) го
ворил ■ о том, что будущему правле
нию нужно серьезнее и активнее за
ниматься духовной жизнью творче
ской писательской организации, 
деятельностью журналов, направля
ющих развитие литературы., .

Халдун Танер (Турция) передал 
съезду свои и всех турецких писате
лей лучшие пожелания.

Пололгительный герой, яркая и 
сильная личность борца и созидате
ля нового мира, заявил выступив
ший первым на вечернем заседа
нии М. Ибрагимов (Азербайджан), 
был и остается в центре каждого 
значительного произведения. Наши 
читатели ждут встреч с такими ге
роями. Потому что дегероизация 
чулсда самой природе советской ли
тературы, принципу ' социалистиче
ского реализма.

М. Шолохов (РСФСР) считает за
кономерным, что съезд писателей, 
собравшийся в канун пятидесятиле
тия Великого Октября, в какой-то 
мере подводит итоги литературного 
развития. Но, заметил оратор, надо 
смотреть вперед, чтобы не спотк
нуться. Говоря о будущем советской 
литературы, М. Шолохов ставит 
вопрос о писательской молодежи.

Пусть многие из молодых говорят 
еще ломаными мальчишескими го
лосами, продолжал он, но смена у  
нас великолепная. Это настоящее 
богатство, и без законной гордости и 
радостного волнения о ней не ска- 
лсешь.

Писатель дал гневную отповедь 
непрошеным «болельщикам» с За
пада, ратующим за свободу творче
ства в советской литературе. Какую 
свободу печати, для чего, для какого 

класса, воск,чикнул оратор, ссылаясь  
па известное высказывание В. И< 
Ленина. Советские писатели, заявил 
он, не пойдут за ревнителями так 
называемой «свободы для всех»ч 
Если Отчизна будет в опасности, мы 
снова наденем шинели — ■ и старые, 
и молодые, и «трудные», и «нетруд
ные».

На вечернем заседании в прениях 
по докладам выступили также 
Е. Сурков (Москва), М. Амиров (Т а
тария), Б. Бирюков (Москва) А. Коп- 
телов (РСФСР).

Делегатов съезда приветствовали 
их зарубежные ко.члеги: Михайло
Лалич (Югославия), Алекс Ла Гума 
(ЮАР), Арман Лану (Франция), ге
неральный секретарь европейского 
сообщества писателей (Комес) Джан- 
карло Вигорелли, Иржи Шотола (Че
хословакия), Мария Тереса Леон 
(Испания), Хидэо Одагири (Япония)^

2 6  мая IV съезд писателей СССР 
продолл;ил свою работу. '

(ТАСС). '
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В АМЕРИКАНСКОЙ СТОЛИЦЕ 
С О В Е Щ А Ю Т С Я

Капитан Нарымского эксплуата
ционного участка Обского паро
ходства Н. Я. Шундрик в этом се
зоне отправился в первый рейс. 
Лес, строительные материалы, про
дукты, товары народного потреб
ления везет «Сергей Лазо» труже
никам Севера.

Фото В. Ефименко. «

ВАШИНГТОН, 25 мая. (ТАСС). 
В американской столице вчера 
весь день шли совещания на высо
ком уровне по поводу обстановки, 
сложившейся на Ближнем Восто
ке.

Президент Джонсон совещался с 
государственным секретарем Рас- 
ком, министром обороны Макнама
рой, постоянным представителе.м 
США при ООН Голдбергом, имел 
встречу с послом ОАР в США.

В середине дня в Белом доме

состоялось заседание националь
ного совета безопасности. В госу
дарственном департаменте шли 
американо-английские консульта
ции. Срочно прибывший в Вашинг
тон английский государственный 
министр по иностранным делам 
Джордн: Томсоя обсуждал поло
жение на Ближнем Востоке с го
сударственным секретарем Раском 
и заместителем государственного 
секретаря Ростоу.

А р е с т ы ,
приговоры...

АФИНЫ, 25 мая. (ТАСС). Чрез
вычайный военный трибунал горо
да Афин провел вчера очередное 
заседание, ПлодРм его деятельно
сти были ,8 новых приговоров ли
цам, обвиняемым в «оскорблении 
личности короля», «неповиновении 
и сопротивлении властям», «неза
конном ношении оружия» и т. д. 
Военный суд определил им мерой 
наказания тюремное заключение 
сроком от 1 до 27 месяцев.

Газеты сообщают одновременно 
о новых арестах в Афинах граж
дан, обвиняемых в «оскорблении 
короля» и «разжигании политиче
ских страстей».

Р Е Ш Е Н И Е  СОВЕТА  
МИНИСТРОВ ИРАКСКОЙ 

Р Е С П У Б Л И К И
НЬЮ-ЙОРК, 25 мая. (ТАСС). 

Ирак решил послать военно-воз
душные силы и сухопутные войска 
для поддержки Египта и Сирии. 
Об этом, как сообщает корреспон
дент агентства Аосошиэйтед Пресс 
из Багдада, было объявлено после 
заседания Совета министров Ирак
ской республики.

МАЛИ. Советские специалисты оказывают большую Помощь 
населению республики. Уже два года работает в центре охраны 
материнства и младенчества в Бамако советский врач Галина 
Козина.

НА СНИМКЕ: Галина Козина во время приема больных.
Фото в. Корочакцева. (Фотохроника ТАСС).

Э К С Т Р Е Н Н О Е  З А С Е Д А Н И Е  
С О В Е Т А  Б Е З О П А С Н О С Т И

у-

Б е с е д а  с ч и т а т е л е м

на международные темы
ПРОИСКИ ИМПЕРИАЛИСТОВ  
Н А  Б Л И Ж Н Е М  В О С Т О К Е

Снова тревожно на 
Ближнем Востоке. 
Здесь создалась серь
езная угроза военного 
столкновения между 
Израилем и арабскими 
странами.

Ближний Восток 
всегда привлекал вни
мание империалистов, 

которые никак не мо
гут смириться с ослаб
лением своего влияния 
в этом важном страте
гическом районе, очень 
богатом нефтью. На 
этот раз происки им
периалистов направле
ны главным образом 
против Сирии.

В этой стране в фев
рале 1966 года при
шло к власти прогрес
сивное правительство, 
которое выступило про
тив засилья и произво
ла международных 
нефтяных монополий. 
В результате длитель
ной и упорной борьбы

правительству Сирии 
удалось заставить один 
из международных 
нефтяных концернов 
«Ирак петролеум ком- 
пани» пересмотреть не
равноправный договор 
и значительно повы
сить плату за исполь
зование н-ефтепрово- 

дов, по которым нефть 
из Ирака через терри
торию Сирии идет в 
порты Средиземного 
моря. Правительство 
Сирии приступило к 
проведению важных 
социальных преобразо
ваний в стране. Оно 
заявило, что будет рас
ширять сотрудничест
во с социа.чистически- 
ми странами, а также с 
братскими арабскими, 
странами.

Все это навлекло на 
Сирию гнев и неми
лость американских 
империалистов. Они 
стремятся свергнуть

правительство 
помощью заго- 

организуемых 
, либо с по- 
внешних заго- 

со-

новое 
либо с 
воров,
ИЗНуТрИ; 
мощью
воров с участием 
седнего Израиля.

На счету Израиля 
уже большой список 
агрессивных актов и 
пр>твокаций в отноше
нии соседних арабских 
стран. Вопрос об аг
рессивных действиях 
Израиля неоднократно 
ставился в Совете Без
опасности ООН, кото
рый осудил эти дейст
вия. В последнее вре
мя Израиль сосредото
чил на границе Сирии 
около 12 бригад и на
чал организовывать во
енные провокации 
крупного масштаба.

В поддержку Сирии 
выступили арабские 
страны, в том числе 
Объединенная Араб

ская Республика
(ОАР), Ирак, Алжир, 
Йемен, Ливан, Кувейт, 
Судан и другие. Пра
вительство ОАР объя
вило, что окажет брат
ской Сирии необходи
мую военную помощь 
в случае агрессии со 
стороны Израиля, и 
привело в боевую го
товность свои войска. 
Президент ОАР Насер 
объявил о закрытии 
залива Акаба, по кото
рому Израиль имеет 
выход к Красно.му мо
рю. для прохода изра
ильских судов и судов 
других стран, достав
ляющих Израилю стра
тегические материалы. 
Ряд арабских стран 
также предложил пре
доставить свои войска 
в распоряжение объе
диненного арабского 
командования для от
ражения израильской 
агрессии.

В свое время после 
совместного англо
французско - израиль
ского нападения в 1956 
году на Египет (так 
называлась тогда ОАР) 
на границе между 
ОАР и Израилем бы
ли размещены войска 
ООН, которые остава
лись здесь вплоть до 
последнего времени. 
Поскольку в данной 
обстановке пребывание 
этих войск было ' бы 
выгодно Израилю, 
ОАР потребовала, что
бы войска ООН ушли 
с ее территории. Сей
час войска ООН отве
дены с границы и по
кидают территорию,
ОАР.

В последние дни Из
раиль перебросил но
вые войска к граница.м 
и объявил мобилиза
цию. Правительствен
ные деятели Израиля

вновь выступили с во
инственными заявле
ниями. Такая позиция 
правящих кругов Из
раиля объясняется тем, 
что за их спиной стоит 
американский империа
лизм. Корабли 6-го 
американского флота 
сосредоточены сейчас 
в восточной части Сре
диземного моря. В за
рубежной печати от
крыто пого'варивают о 
том, что США могут 
вмешаться в конфликт. 
Большую активность 
развернула и Англия.

Империалистические 
происки на Ближнем 
Востоке наталкиваются 
на решительный отпор 
наро'дов этого района. 
На их стороне сочувст
вие п поддержка миро
любивых сил всего ми
рз. «Ни у кого не дол
жно быть сомнения,— 
говорится в заявлении 
Советского правитель

ства о положении на 
Ближнем Востоке, — 
что тот, кто пошел бы 
на развязывание аг
рессии в районе Ближ
него Востока, встретил
ся бы не только с объ
единенной силой араб
ских Стран, но и с ре
шительным противо
действием. агрессии со 
стороны Советского 
Союза, со стороны 
всех миролюбивых го
сударств». В заявле
нии подчеркивается, 
что Советское прави
тельство внимательно 
следит за развитием 
событий на Ближнем 
Востоке, поскольку 
поддержание мира и 
безопасности в этом 
районе, непосредствен
но прилегающем к гра
ницам Советского 
Союза, отвечает жиз
ненным интересам на
родов СССР.

Е. ЕГОРОВ.

НЬЮ-ЙОРК, 25 мая. (ТАСС). 
Здесь началось экстренное заседа
ние Совета Безопасности, посвя
щенное обсуждению положения на 
Ближнем Востоке. О созыве Сове
та просили делегаты Канады и Да
нии после консультаций, которые 
они имели с постоянным предста
вителем США при ООН А. Голд
бергом. Для участия в обсуждении 
на заседание были приглашены 
представители Израиля и ОАР.

Представитель СССР Н. Т. Фе
доренко, выступая первым в дис
куссии по процедурным вопро
сам, заявил, что советская деле
гация считает необходимым под
твердить принципиальную позицию 
СССР о незаконности занятия чан- 
кайшистом места в ООН и, в част
ности, в Совете Безопасности, ме
ста, которое по праву принадле
жит только КНР.

Советская делегация, подчерк
нул Федоренко, не видит достаточ
ных оснований для столь поспеш
ного созыва Совета и искусствен
ной драматизации положения, ко

торую создают представители за
падных держав, рассчитывая на 
определенный эффект. Симптома
тично, что инициаторами экстрен
ного созыва Совета явились стра
ны НАТО, отнюдь не ■ находящие
ся близ района Ближнего Востока.

Позиция Советского Союза от
носительно незаконности занятия 
чанкайшистом места в ООН и по 
вопросу о созыве Совета Без
опасности была поддержана пред
ставителями Болгарии, Индии, 
Франции. Представители Эфиопии, 
Мали и Нигерии выразили сомне
ние в целесообразности созыва Со
вета Безопасности в момент, когда 
генеральный секретарь У Тан на
ходится с. ответственной миссией 
на Ближнем Востоке.

После того, как делегаты вы
сказали оговорки по процедурным 
вопросам, председательствующий 
—• чанкайшист без голосования ут
вердил повестку дня и представи
тели ОАР и Израиля были пригла
шены для участия в обсуждении.

На этом закончилось утреннее 
заседание Совета Безопасности.

З А П И С Ь  В Н А Р О Д Н У Ю  А Р М И Ю  С И Р И И
ДАМАСК, 25 мая. (ТАСС). Пе

ред л;ицом ргмпериалистических 
происков и угрозы израильской 
агрессии против Сирии рабочие, 
крестьяне, служащие, студенты, 
откликаясь на призыв правительст
ва и руководсгва про(})союзов, до
бровольно вступают в отряды на
родной армии.

Согласно официальным данным,

в народную армию записалась уже 
более 300 тыс. человек. Командог 
вание народной армией отдало 
приказ о порядке распределения 
оружия и боеприпасов среди опол
ченцев в различных районах стра
ны и о порядке прохождения под
готовки и явки добровольцев на 
сборные пункты по сигналу первой 
тревоги.

Встреча Насера с У Таном
КАИР, 25 мая. (ТАСС). Нахо

дящийся здесь генеральный секре
тарь ООН У Тан встретился вчера 
с президентом Объединенной Араб

ской Республики Гамаль Абдель 
Насером. Начавшиеся между ними 
переговоры касаются обострения 
кризиса на Ближнем Востоке.
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Традиционная линейка состоялась в школе 
№ 6 г. Томска. К тем, кто нынче прощается с 
родной школой, обратились директор Клавдия 
Ивановна Еременко, отличники народного обра
зования педагоги Екатерина Григорьевна Гроз- 
нова и Елена Ивановна Куропатова.

Выпускников приветствовали младшеклассни
ки, которые подарили им звездочки октябрят. 
Тепло благодарили своих учителей десятиклас
сники. Они вручили преподавателям памятные

адреса и букеты цветов. Родители учащихся 
выпускных классов преподнесли в дар школь
ной библиотеке много книг.

НА СНИМКАХ; выпускник 10-го «а» класса 
Борис Левуш вручает адрес и цветы учительни
це по химии Лидии Ивановне Бортниковой; тор
жественная линейка; последний звонок подала 
выпускникам ученица первого класса Света 
Гаврилова.

' Фото Ф. Хитриневича.
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I  Две недели

■ Был марто1Бокий воскресный 
день. Александр Горкольцев и 
Иван Баранов возв)ращались после 
смены домой, оживленно обсуждая, 
чем занять воскресный вечер.

На углу улиц И. Болотного и 
Социалистической увидели трех 

парней. Когда проходили мимо 
них, Баранову показалось, что они 
обратились к ним. Обернулся. Нет, 
все незнакомые. На всякий случай 
переспросил: что оказали? И в от
вет услышал грязное слово.

— Ты что обнаглел? — опешил 
Баранов. И в ту же секунду рез
кий удар в лицо оглушил его. Ба
ранов упал, хотел подняться, но 
на него навалились двое. Третий 
хулиган схватился с Го’ркольце- 
вым.

Потом HapaiHOB услышал крик 
одного из напавших:

— Бежим, народ собирается.
Горкольцеву удар пришелся в

В'исок, он не сразу пришел в созна
ние. Хулиганов они как следует 
так и не успели рассмотреть. Вгля
дываются В них теперь на суде. На 
душе злость и обида. Кто бил их? 
Вчерашние подростки. Каждому 
по 18— 19 лет. И тут себя ведут 
нагловато, развязно, на вопросы 
отвечают нехотя, стараясь не за
мечать объектива телекамеры и 
радиомикрофона.

Судит хулиганов выездная сес
сия Кировского нарсуда под пред
седательством Л. Ф. Селивановой. 
Нет-нет, да и вырвется из полного 
зала реплика возмущения. Неумо
лимая правда свидетельских пока
заний, осуждающие взгляды тех, 
с нем еще недавно они встреча
лись в цехе, с каждой минутой все 
меньше оставляют надежд на сни
схождение. И подсудимые путают 
показаеия, лгут, всячески извора
чиваются, напирая на собственную 
молодость. Они даже пытаются 
придать благородный оттенок про
исшедшей драке. Дескать, Бара
нов толкнул мальчика. Он упал и 
заплакал. А мы вступились за не
го. Но, видимо, не было возмож
ности обговорить выдумку, а пото
му у другого подсудимого в пока
заниях вместо несуществующего 
обиженного мальчика фигуриру
ет... девочка Пытаются сослаться 
и на то, что Горкольцев и Баранов 
были пьяны и первыми напали на 
них.

— Не может того быть, — воз
мущенно говорит свидетельница 
Погреботко. — Я работаю вместе с 
Барановым и Горкольцевым много 
лет. Это выдержанные, порядоч
ные, работящие люди. С них, как 
говорится, только поргрёты наших 
современников писать.

Да, характеристики на Горколь- 
цева и Баранова, выданные с ме
ста работы, подтверждают слова 
т. Погреботко.

— Они первыми напали,— упор
ствуют подсудимые.

Нелегко суду добывать исти
ну. Почти девять часов длится 
процесс. Вина подсудимых доказа
на. полностью.

-— Признаю себя виновным, — 
один за другим говорят они.

Пока там, в совещательной ком
нате, строгие и справедливые судьи 
выносят окончательный приговор.

присмотримся к тем, кто сидит на 
скамье подсудимых, и попытаемся 
понять истоки падения. Как выяс
нилось в ходе следствия и суда, 
сваленных Горкальцева и Барано
ва подсудимые били ногами. И не 
окажись поблизости люди, это мбг- 
ло закончиться более трагично.

Подсудимый Александр Карача- 
гин, 1949 года рождения, образо
вание 6 классов, ученик формов
щика, домашний адрес — Таджик
ский переулок, 4.

Подсудимый Александр Миллер, 
1948 года рождения, образование
7 классов, станочник, домашний 
адрес — Таджикский переулок, 
5.

Подсудимый Андрей Ягодин, 
1947 года рождения, образование
8 классов, слесарь-инсгрументаль- 
щик, домашний адрес — улица Со
циалистическая, 15.

Вместе когда-то учились в 35-й 
школе, дружат. Вместе проводят, 
а вернее, бесцельно убивают время.

В отдельных свидетельских по
казаниях родственников наивно 
звучали слова; они .хорошие, от
зывчивые, послушные, водки не 
пьют. Не понимаем, почему это 
произошло. Неискренность таких 
заявлений очевидна.

Почему «хороший и отзывчи
вый» Карачагин в 1965 году за ху
лиганство попал на скамью подсу
димых и пребывал в местах не 
столь отдаленных почти два года?

Почему послушный и исполни
тельный, по м,нению матери, Яго
дин также отбывал в колонии 
шесть месяцев, после этого нахо
дился под административным над
зором и не раз нарушал правила, 
установленные этим надзором?

Миллер ранее не судим. Но 
не так уж безгрешен и этот «хоро
ший». Об этом красиоречиво свиде
тельствует характеристика с места 
работы: недисциплинирован, про
гульщик, пьянствует в рабочее 
время. Подобные характеристики 
выданы Ягодину и Карачагину.

— У нас интересный, трудолю
бивый коллектив. Бсть все усло
вия для творческого труда и инте
ресного отдыха, учебы, — говори
ла на суде общественный обвини
тель 3. Таразанова.— Эти трое ра
ботают у нас по месяцу-два, но и за 
это время успели получить по не
скольку административных взыска
ний. Они оскорбили достоинство 
передовых людей нашего коллекти
ва — Горкольцева и Баранова. 
Они оскорбили почетное звание 
рабочего человека. От имени кол
лектива настаиваю на суровом 
осуждении ' Ягодина, МилЛера, Ка- 
рачагина. Никакого снисхождения 
хулиганам. Ни этим, ни другим. 
Пусть земля горит под их но'гами!

Нельзя не согласиться с этим 
справедливым требованием.

На вопрос председательствую
щего, почему бросил школу, 
каждый из подсудимых невнятно 
мямлил о необходимости помогать 
домашним Спрашивается, чем по
могали родным Ягодин и Карача
гин данге после того, когда отбы
ли наказание после первых хули
ганских выходок? Длительное вре
мя с разрешения сердобольных

ГАСТРОЛИ КУРГАНСКОГО 
ОБЛАСТНОГО ТЕАТРА ДРАМЫ

(в помещении драматического 
театра)

27 мая — «Ермак».
Начало спектакля — в 19 час. 30 

мин.
ЦИРК

Большое разнообразное цирковое 
представление в двух отделениях. На 
манеже—популярный комик-пародист 
Николай Карпенко.

Начало представлений — в 20 час., 
в субботу — в 17 и 20 час., в воскре
сенье — в 12. 17 и 20 час.

СЕГОДНЯ В КИНОТЕАТРАХ; 
имени М ГОРЬКОГО 

Большой зал — «Начальник Чу
котки» — 9-10, 11, 12-50, 14-40. 
16-30 18-20, 20-10, 22.
Малый зал — «Тигровая бухта»
— 10. 12, 14, 16. 18, 20, 22.
Фильм для взрослых. .
Зал кинохроники — «Друг Горь- 
кого—Андреева» — 10-40, 12-55. 
15-10, 17-25, 19-40, 21-55. «По
граничная зона», «Полимеры слу

жат человеку», «На льду Даво
са», «Наро,дное искусство Сене
гала» — 9-30, 11-45, 14, 16-15,
18-30, 20-45.

«ОКТЯБРЬ»
Голубой зал — «Начальник Чу
котки» — 9, 10-50. 12-40, 14-30, 
16-20. 18-10, 20, 21-50,
Зеленый зал — «Одни неприят
ности» — 12-50, 14-45. 16-40.
18-35, 20-30, 22-25. Фильм для 
взрослых
Для дет#й—«История золотой ту
фельки» — 9-40. 11-05.

имени И. ЧЕРНЫХ 
Большой зал — «Вчера, сегодня, 
завтра» — 9-20, 11-15, 13-10,
15-05 17, 18-55, 20-50,. 22-35.
Фильм, для взрослых.
Малый зал — «Тигровая бухта»
— 13-10 15-05. 17, 18-55, 20-50. 
22-35. Фильм для взрослых.
Для детей — «Детство Горько
го» — 9-20, 11-15.

«ПИОНЕР»
«Дикая собака Динго» — 9-15, 
11, 12-45, 14-30, «Два года над

родственников они не работали и 
не учились, слоняясь бесцельно по 
улицам в поисках сомнительных 
приключе,ний. Пили водку. Не в 
это ли время гниль и плесень оп
летали их ум и души? Приход в 
рабочий коллектив мало изменил 
их обра.з жизни. Подсудимые при
знались сами, что главная причина 
отрыва от ученья — собственная 
лень.

Ровно за неделю до нападения 
на рабочих ' 12 марта подвыпив
шие дружки гуляли по улицам. 
Хотелось выпить, а карманы были 
пусты. Встретили знакомого па
ренька — Семенова.

•— Дай рубль! — вместо привет
ствия обратился к нему Карачагин.

— Нет рубля.
— Тогда пропьем шарф. — И 

Карачагин сдернул с Семенова 
шарф.

Сейчас свой поступок он объяс
няет шуткой, невинным озорством. 
Зачем же тогда на другой день он 
пригрозил Семенову;

— Смотри; о шарфе — молчок.
Значит, знал, что делает. Знал,-

что за это придется нести ответст
венность. Зачем тогда сейчас бор
мочем фраву; «Не отдавал'' отчёта 
сврцм щшупкам и действиям. 
-Шарф хотел вернуть...»

Кстати, к владельцу шарф вер- 
чулся только через следственные 
евганы... И это событие приобще
но к делу,

7..С одобрением зал выслушал 
приговор. Мера наказания сппавед- 
лива. А. Карачагин и А. Ягодин 
приговорены к четырем годам ли
шения свободы в колониях строго
го режима, А. Миллер — к двум 
годам лишения свободы в такой 
колонии.

Подсудимым явно не по себе. 
Дорогой ценой расплачиваются 
они за распущенность. 18 лет — 
не детство. Недаром государство 
восемнадцатилетних объявляет со
вершеннолетними и предоставляет 
им полные права гражданина. Пол
ные права, кроме одного права,— 
быть . подлецом, преступником.

— Хулиганство опасно не толь
ко само по себе, — сказал на 
процессе государственный обвини
тель тов. Баранов. Хулиган — 
потенциальный преступник. Он — 
как заряженное ружье. В любую 
секунду может выстрелить.

Вот почему гам, где судят ху
лигана, после приговора в зале 
(хотя это и не положено) разлают
ся одобрительные возгласы и да
же аплодисменты. Люди выражали 
одобрение решению своего народ
ного, суда. Хулиганам нет места 
среди честных людей.

...Под конвое.м ухолят Карача
гин, Миллер, Ягодин. От их дерз- 
ко-насмещ.ливого вида не осталось 
и следа. Невеселые дни их ждут 
впереди.

Но .это не конец Годы в коло
ни» могут стать для них годами 
рождения человека с рабочей ко
сточкой. Можно учиться и честно 
работать, стать на добрый путь. И 
это зависит только от них самих. 
Суд, не только сулил. Он воспиты
вал.,

Г. ГАЛАНОВА.

пропастью» — 16--15., 18, 
21-30.

«СИБИРЯК»

19-45,

«Царь в генерал» — 11-15,
13. 14-45 16-30, 18-15, 20, 21-45 
Ф ильм для взрослых. Для де
тей — «На графских развали
нах» — 9-50.

КИНОТЕАТР 
ГОРОДСКОГО САДА 

«Царь и генерал» — 14, 16, 18, 
20, 22. Фильм для взрослых. 

КЛУБ ЖЕЛЕЗНОДОРОЖНИКОВ 
«Тигровая бухта» — 16, 18, 20, 
22

ДОМ КУЛЬТУРЫ 
ЭНЕРГЕТИКОВ 

«Цветок ь пыли» (две серии) — 
16-40, 19-20, 21-25.-

МЕНЯЮ трехкомнатную квар
тиру в г. Усть-Каменогорске на 
квартиру в г. Томске.

Обращаться: г. Усть-Камено
горск. улица Ушакова, 82. кв. 37, 
и г. Томск, улица Вершинина, 39, 
комната № 238, к Осколковой, по
сле 4 час.

| Ш Ш Д Ш И
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I ( п о  т е л е ф о н у )

го
стил в Кузбассе сим
фонический оркестр 
То.мской государствен
ной фила'р.монии. За 
это время oiH дал кон
церты в Кемерове, Ле
нинске - Кузнецком, 
Гурьевске, Белове и 
Юрге. Все его выступ
ления прошли с боль
шим успехом. В обла
стном центре оркестр 
выступал в.-честе с из
вестным пианистом на
родным артистом Со
ветского Союза, про
фессором Московской 
госуда'рственной кон
серватории Львом 
Обориным. Замеча
тельный советский ар
тист высо'ко оценил ис
полнительское мастер
ство, слаженность и 
тонкий худо'жесгван-

ныи вкус томских му
зыкантов.

Похвала именитого 
пианиста весьма лест
на для коллектива. Но 
оркестру аплодирова
ли в Кузбассе не толь
ко профессиоиалы и 
знатоки. Томичам уда
лось покорить слуша
телей периферийных 
городов. Известно, что 
симфоническую музы
ку понимают еще не 
все. Видимо, поэтому, 
:-{огяа оркестр давал в 
городе Белове . свой 
первый концерт, в зале 
Дома культуры метал
лургов было немало 
свободных мест. Мно
гие слушатели пришли 
сюда, поддавшись уго
ворам общественников: 
неудобно, дескать, бу
дет перед гостями, ес
ли концерт сорвется

вот прозвучали пер
вые аккорды увертю
ры Глинки к «Русла
ну и Людмиле» — и 
зал затих. Особенно 
тепло на этогМ концер
те слушатели встрети
ли «Испанское каприч
чио» 'Римского-Корса
кова, а та.кже увертю
ру к опере «Севиль
ский цирюльник» Рос
сини и фрагменты 
«Вальпургиевой ночи» 
из «Фауста» Гуно.

Хорошо пел лауреат 
Всесоюзного конкурса 
Борис Мазун (бас). В 
его исполнении прозву
чала ария Сусанина из 
одноименной оперы 
Глинки и «Бухенвальд- 
ский, набат» Мурадели. 
Тепло принимали зри
тели и выступления со
листки Томской фи
лармонии Натальи Гав-

(меццо-сопра- |риловои 
но).

Слухи об успехе = 
томских музыкантов = 
бьрстро распространи- в 
лись по Белову, и, ког- в 
да состоялись следую- | 
щие концерты в До.ме i  
культуры желе'знодо- Э 
рожннков и в Доме | 
культуры энергетиков, в 
залы были заполнены 5 
до отказа. 1

Симфонический ор- 1 
кестр Томска побывал в 
в этот раз лишь в се- в 
верной части Кузбас- 1 
са. Его ждут с нетер- | 
пением любители му- в 
зы'ки Киселевека, Про- 5 
копьевска, НовС(Кузяец- 'в 
ка. Ждем вас, дорогие | 
томичи, с новыми кон- ■ I  
це'рта.луи! =
А. ЗАВГОРОДНИИ, I

корреспондент га- S
зеты «Кузбасс». " 1из-за плохой явки. Но
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о 1КРЫВАЕ1С Я ЦИРК

З д р а в с т в у й т е !  
М ы - с  Щшш

Томскому зрителю по прошлому 
сезону уже знакомы киевские арти
сты цирка. Свыше 75.000 человек по
сетило тогда выступления предста
вителей украинской арены.

В пошлом году мы сменили на ма
неже Томского цирка артистов Ле
нинграда, с которыми вот уже три 
года соревнуемся. Взыскательные, хо
рошо знающие цирковое искусство 
томичи по сути дела и явились объ
ективными и требовательными арбит
рами в этом творческом споре.

На сей раз мы открываем цирковой 
сезон в Томске новой программой. К 
томичам приехали артисты, никогда 
прежде не выступавшие в Томске. 
Это в основном творческая моло
дежь, с достоинством несущая высо
кое звание артиста советского цирка.

Томские зрители познакомятся с 
искусством воздушной гимнастки На
дежды Капустиной, балансеров на 
першах Юрия Фесекко и Василия 
Демченко. Со своими четвероногими 
друзьями на арене выступит дресси
ровщица Светлана Патюкова. Встре
тятся томичи с жонглерами Тамарой 
и Станиславом Филиппенко и Дру
гими молодыми артистами украин
ского цнрка-

В нашей программе большое место 
занимает силовой народный аттрак
цион, созданный известным артистом 
цирка Николаем Жеребцовым. Пост
роенный на народно-богатырских тра
дициях русского цирка, он продолжа
ет и развивает на арене линию, нача
тую плеядой русских силачей во 
главе со знаменитым Поддубным.

В целом мы покажем томичам раз
нообразную цирковую программу.

На манеже весь вечер будет попу
лярный комик-пародист Николай 

Карпенко со своей партнершей Ни
ной Карпенко

Коллектив Киевского цирка с боль
шим волнением ждет встречи с взы
скательным томским зрителем.

Е. ПОЛОНСКИЙ,
директор цирка.

^ашшт/т1шшш1тшктшкттт

Финиш велогонки мира
ПРАГА, 2.5 мая. (ТАСС). 

Победой польских спортсменов 
в, командном зачете и бельгийца 
Марселя Маеса в личном завер
шилась 20-я юбилейная вело
гонка мира по маршруту Вар
шава— Берлин — Прага (2.307
километров).

Второе место у команды 
ГДР, третье — Чехословакии.

На пятом месте — сборная 
СССР.

В индивидуальном зачете 
вслед за 22-летним сельскохо
зяйственным рабочим Маесом 
призовые места заняли Ангел 
Кириллов (Болгария) и Ян Ма
тера (Польша). Лучшим из на
ших гонщиков был Гайнан Сайд- 
хужин — десятое место.

«СЕЛТИК» ЗАВОЕВАЛ КУБОК
Команда «Селтик» (Глазго) 

вышла победительницей в розы
грыше кубка европейских чем
пионов по футболу. В финаль
ном матче турнира, проходив
шем 25 мая в Лиссабоне, Шот
ландцы со счетом 2:1 победили 
миланскую команду «Интерна
ционале».

«Селтик» — первая англий
ская команда, завоевавшая этот 
кубок.'

(ТАСС).

Томские проектировщики — чемпионы
20 — 22 мая в Новосибирске в 

спортивном зале клуба им. По
пова проводилось лично-команд
ное первенство дорожного сове
та ДСО «Локомотив»,по настоль
ному теннису, посвященное 

J 50-летию Советского государ- 
I ства. В этих соревнованиях 

приняли участие команды

из Омска, Новосибирска, Бар
наула, Томска, Тюмени, Ново
кузнецка.

Три дня сражались строите
ли железных дорог. В итоге 
первое место заслуженно завое
вала команда «Томгипротран- 
са», в составе которой выступа-

НА СТАРТЕ -  ШОФЕРЫ
На стадионе «Трудовые ре

зервы» состоялись областные 
соревнования по автомобильно
му двоеборью. Около 30 водите
лей команд АТК-1, Томского 
района и автомотоклуба оспари
вали звание .лучших в классе 
машин ГАЗ-51.

Лучшим среди водителей 
грузовых машин был инструк
тор практической езды Алексей 
Лобко (автомотоклуб). Он про
шел десять фигур с минималь
ным количеством штрафных оч
ков, показав лучшее время со
ревнований — 3 минуты 57 се
кунд. Второе место завоевал во
дитель Томского автомотоклуба

А. Павлов, отставший от лиде
ра на секунду.' Третьим фини
шировал Смирнов из АТК-1. В 
упран^нении на экономию горю
чего лучший результат у води
телей автотранспортной конто
ры.

В итоге соревнований на гру
зовых автомобилях первое
командное место заняли водите
ли Томской автотранспортной 
конторы № 1.

Победители будут высту
пать на зональных соревнова
ниях в Новосибирске.

Г. ЖУКОВ, 
заместитель начальника 
автомотоклуба.

У Р А Г А Н  М А А Л  Т А  Ш
Сильный ураган пронесся на 

Алтае, Облака пыли, поднятые 
вихрем, закрыли солнце. Места
ми ураган с корнем вырывал

деревья
Такое явление объясняется 

резким перепадом температур.
(ТАСС).

ли инженеры Ф. Словак, В. Го- 
ломидов, старший инженеф 
А. Земцова и считчица Т. Кош̂  
кина. Команда награукдена па» 
мятным юбилейным кубком, уч
режденным в честь 50-летия 
Советского государства, а всем 
игрокам вручены грамоты и же
тоны чемпионов.

Н. ЧУДИНОВ, 
председатель дорожного 
совета ДСО «Локомотив».

ПОГОДА

27 мая по Томской области 
ожидается переменная облач
ность, по восточным районам ме-, 
стами кратковременные осадки, 
по остальной территории без осад
ков, ветер северо-западный, 7— 12 
метров в секунду, температура 
днем 10—-15 градусов тепла.

По гор. Томску — переменная 
облачность, без осадков, ветер се
веро-западный, 7—12 метров в 
секунду, температура днем 11— 13, 
градусов тепла.

28—30 мая по области ожидает
ся переменная облачность, местами 
осадки. ветер северо-западный, 
5— 10 метров в секунду, темпера- 

' тура ночью от 1 градуса' Мор'бда 
до 4 градусов тепла, на почве за
морозки —г 0—4 градуса мороза, 
днем — 11— 16 градусов тепла.

Редактор А. Н. НОВОСЕЛОВ.

ТЕЛЕВИДЕНИЕ 
Суббота, 27 мая

17.00. Вам. малыши! 17.40. «Рус
ский революционер - народоволец». 
(Памяти А И. Ульянова). 18.10. Но
велла Азербайджанского телевидения 
«Еще двое» 18.20. «Томску — трол
лейбус». 18.40. «Райсказы о песнях». 
19.00. Мир за неделю 19.20. Сибир
ская кинохроника. 19.30. «Субботний 
кроссворд». 19.55. «Надежда Андре
евна Обухова». Творческий портрет 
народной артистки СССР. 20.40 Но
вости. 21 00. Художественный фильм 
«История моей глупости». Детям ди 
14 Лет смотреть не разрешается.

Сгадиону «Труд» срочно требу
ются рабочие и бухгалтер (с окла
дом 70 рублей).

Обращаться: г. Томск, проспект 
имени Фрунзе, 11, стадион «Труд», 
к директору, 2 — 1

Обь-Иртышской экспедиции тре
буются техничка и шофер.

Обращаться: г. Томск, переулок 
Нахановича, 8, 4-й этаж. 2 — 1

ТОМСКИЙ ОРДЕНА ТРУДОВОГО КРАСНОГО ЗНАМЕНИ 
ГОСУДАРСТВЕННЫЙ УНИВЕРСИТЕТ 

им. В, В. Куйбышева
объявляет, что 8 июня, в 17 часов, в аудитории № 17, на за

седании объединенного межвузовского ученого совета состоится
ЗАЩИТА ДИССЕРТАЦИИ

на соискание ученой степени кандидата, филологических на.ук 
Э. М. Менчером на тему: «Девербативные глаголы в их корреля
тивной связи с непроизводными глаголами (на материале немец
кого языка)».

С диссертацией .можно ознакомиться в научной библиотеке 
университета.

Ремонтно-строительному участ
ку при Томском медицинском ин
ституте требуются на постоянную 
работу: кровельщики, жестянщи
ки, маляры, штукатуры, слесари- 
сантехники, грузчики, разнораоо 
чие, коновозчик.

Обращаться: г. 
ковский тракт, 2.

Томск-50, Мос 
2 — 2

Томскому хлебокомбинату на 
постоянную работу требуются: ко
чегары в котельную, рабочие в ба
раночный. хлебобулочный, конди
терский цехи, уборщицы прон.з- 
водственных помещений, бухгал
теры.

Обращаться; г. Томск-9, улица 
Водяная, 78, проезд автобусами 
№№ 2 и 4, остановка «Бердская».

Наши адрес 
и телефоны

Адрес редакции: проспент им. 
Ленина, 66..

Телефоны: ответ, секретаря ^  
2*31-19, сенретариата — 2-42-49J 
отделов: партийной жизни ;
2*52*23, пропаганды — 2-47;4-'>̂
промышленности, нефтегеологии  
и транспорта — 2*37-75, строи
тельства и леса — 2*37*75, сель
ск о х о зя й ств ен н о го ^  2-37*39, нау
ки и школ — 2-42*46, советского  
строителоства и быта — 2-3777, 
писем и рабселькоровской сети — 
2-37-38 и 2-31-47, информации — 
2-51 61, бухгалтеоии и отдела объ
явлений— 2-37-36, стеногр аф ист*. 

ки — 2-52-02.

г. Томск, типография № 2 «Крае»
вое знамя».
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